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Segundo o administrador doHospital SantaCruz, Carlos Lobato, o customensal do banco ultrapassa os R$ 6mil
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ESPERAMOS POR VOCÊ!

Programaatendecercade90
crianças carentesemCanoinhas '

PÁGINA 11

Alimentação e reforço escolar marcam o projeto

"Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280- (47) 622-0698 Mafra: BR-116· KM 5· (47) 643-0711 Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 • (47) 653-2562

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Opinião Co!reio do NorttCanoinhas, 11 de <XJtuhude�
..----------------------------------------------------�

Deformações eleitorais
didatos a senador. É óbvio que nem todos os casos

representam distorções. Há políticos que conquista
ram seu espaço e merecem os mandatos que conquis
taram. Aí está, por exemplo, o caso do· neto de

Em meio à justa celebração democrática em que o

país está envolvido nestes dias de apuração dos resul-
.

tados da eleição dos novos deputados e senadores,
nada justifica que se fechem os olhos para algumas
distorções que o processo evidenciou. A mais escan

carada' delas ocorreu em São Paulo onde a

supreendente votação de Enéas Carneiro, de mais de

1,5 milhão de votos, acabou arrastando para a.Câma
ra Federal candidatos que conseguiram apenas algu
mas centenas de votos ti um deles, Vanderlei Assis,
terá assento na casa que já abrigou João Neves da

Fontoura, João Mangabeira ou Raul Pilla armado de

insignificantes 274 sufrágios.
Mas há outras distorções além dessa que é patro

cinada por uma legislação que valoriza os chamados

puxadores de votos. A proliferação de candidatos elei

tos nas costas de familiares famosos é' uma anomalia

que não pode deixar de ser registrada. Filhos, espo
sos ou irmãos de políticos famosos embarcam nessa

popularidade, que não é conquistada mas herdada, para
eleger-se. Abanam cOm. o chapéu alheio. Sem falar
de outra apropriação familiar de cargos públicos: a

da indicação de familiares para a suplência dos can-

mente à sombra de pais ou maridos.
O processo eleitoral exige aperfeiçoamentos p

dificultar essas evidentes incongruências. Uma retra
. �

ma política, que há décadas se faz necessária, prec'.
sará levar em conta situações que importam em su�
ou super-representação de regiões dentro de um me.
mo estado e, no país, a esdrúxula anomalia de u�
legislação que permite a eleição em Roraima o

a

Amapá de deputados com número de votos três oU
qua�ro vezes menor que o exigido para parlamentare�
eleitos em estados do Sul e do Sudeste. Já a

disparidade existente entre estados de populações di.
ferentes reflete igualmente uma distorção na represen.
tação. O princípio democrático de "um homem, Um
voto" acaba evidentemente ferido.

Assim, a bem da seriedade e da qualifIcação do
processo democrático,' é urgente que se reformule a

legislação com a introdução de novos modelos - por
que não o voto distrital misto, como praticado na Ale.
manha? -, da fidelidade partidária, da cláusula de bar,
reira, do princípio da igualdade do voto, dentre ou.

.tras medidas relevantes. Nossa democracia merece
ISSO ..

Já a disparidade existente entre

estados de populações diferentes
reflete igualmente uma distorção na

representação. O príncípío
democrático de "um homem, um
voto" acaba evidentemente ferido

Tancredo Neves que, por méritos próprios, chega no

primeiro turno ao comando do segundo maior estado
da federação. As anomalias do processo estão nos

casos de meteóricas carreiras políticas obtidas unica-

A boa luta continua
Eni Voltolíuí

Tenninouoprimeiro turno das eleições ecom
ele se cumpriu umaetapadoprocesso democrático
deescolhernossos governantes.Nós da coligação
SantaCatarinaMelhornos congratulamos com a

população catarinense pela grandiosa lição de de
mocracia.Oprocessoeleitoral transcorreu semqual
querincidente, semqualquerperturbação. Presen-

.

ciaresta límpida exibição de civismo e cultura só
nos aumentao orgulho de ser catarinense. Só nos
amplia do dever e o compromisso de representar
bem os interesses de nosso povo e jamais lhes fal
taremconfiançae dignidade.

Agoravamos prosseguirna lutaporfazer im
peraremSantaCatarinaos valoresmaiorespratica
dos nas ruas, nos compromissos epelas famílias de
nossaSantaCatarina Recorro aqui aoexemplo sem-

.

pre citadopelo governador EsperidiãoAmin. Ele
Iouva-se namulherque durante as enchentes de 83
foi surpreendida diante da loja fechada em

Blumenau. Questionadaporumjornalista sobre o
.

que fazia ali elacom simplicidade disse que tinha
arrostado todas as dificuldades para sair de casa

porque aquele emodia dovencimento deumapres
'tação e estava ali para saldar o débito.

É isto que pretendemos para Santa Catarina.
Compromisso assumido será honrado e realizada
não. importa as dificuldades. Época de campanha
·eleitoral assim comono reencontro de amigos sem
pre é oportunidade para lembrar o que foi feito, o
que se deixou de fazer. Quero aqui recordarjusta- .

mente as enchentes de 83 e 84.As águas subiram
como poucas vezes registrou a história. Cidades

alagaram. Pobres e ricos se juntaram em abrigos
improvisados. Os dias passavam e emmuitosmo
mentos aesperança fraquejava

Mas SantaCatarinaemergiu da tragédiamais
forte e mais disposta a lutar, O Brasil inteiro se

perguntava de onde este povo tirava forças. Ele
. J

vinha de nosso governador, Ele enfrentou a tudo.
Semultiplicava. Pareciaestarem todos lugares ao
mesmo tempo. Calçando botas de borrachapodia
ser visto com lamas pelo joelho levando ajuda e

esperança, Na retaguarda, grávida do filho João,
donaÂngelapersonificava as grandesmulheres de

nossa terra, ombreando-se como governador, ela
cuidavapessoalmente daarrecadaçãoedistribuição
de ajuda aos necessitados.

O exemplo dos dois nos animou a formargru
pos de auxílio. em Joinville. Embarcamos em um

ônibus e rumamos para o PlanaltoNorte. Santa
Catarinamostrou aoBrasil que umpovo determi
nado não pode ser vencido. Blumenau sublimou
esta lição. Poucos dias depois das águas terembai
xado eles tinham limpo a cidade e realizamm apri
meiro das Oktoberfest

Hoje enfrentamosnovos problemas.Mas o lí
der continua aí, determinado a nos conduzir aum

tempomelhor. EsperidiãoAmin é com certeza o

mais preparado para fazerSantaCatarina avançar
por este tempestuoso. início do século 21. Elejá fez
em 83 e 84 e fará agora.

Eni Voltolini é deputado federal pelo PPB e

vice de EsperidiãoAmin na coligação Santa
Catarina Melhor.

Ser politizado
Eduardo Guimarães

Todos se referemaoPrimeiroMundo emmeio

a suspiros: "Ah, como deve serbom viver lá ...".
Poisé,muito bommesmo. Claroque eles têm seus

problemas, 'mas qualquer umquejá tenha estado
num pais "desenvolvido" sabe o real significado.
deste adjetivo que faz tantadiferença. Se não. funci
onam cempor cento nem os países ricos - como

nadaque seja obra do homem funciona -, se com

parados anós, subdesenvolvidos, eles dão.vontade
dechorar de inveja.

.

Odifícilmesmo é que alguémpergunte o por
que de certas nações serem tãomelhores para se
viverdo que outros. Essaquestão fica restrita aos
maisesclarecidos e, naturalmente, àqueles sem tal
alributomas que, poruma razão ouporoutra, tive
ramoportunidade de'dimensionar in loco� dife

renças a queme refiro e, embasbacados por elas,
acabam questionando: "por que é que lá onde eu
vivo não é assim?". Se a cadabrasileiro fosse dada

aoportunidadedevercomo funcionaumpaísmini- .

mamente civilizado, estou certo de que teriamos
mUitomais gente votando nas eleições, discutindo
política - mas informando-se sobre ela antes, claro
- e tomando partido. O que acontece é que essa
históriade dizer que os políticos são todos iguais
só interessa àqueles "mais iguais", que seperpetu
am no poder amparados numa frase tão repisada
quanto o pedal do aceleradorde umcarro: 'já que
são todos iguais, votemos nos que jáestão aímes-

bem, não. se incomode, temmuitopolíticoprofissi- .

onal que a adora tanto quanto à suapostura. Para
esses, você caiu do céu. Se você não vota, não há

perigo de os tirar de onde estão; e se vota neles
''porquejáestão lá" e/ou porque "não adianta tentar

· mudarpammelhor",pamelesémamãocomaçucar
servido naboquinha. O grandemedo desses "avi
ões" que voamnas asas dadespolitização, impulsi
onados pela aversão ao exercício da cidadania, é

· que você jamais tenhaesperança demudar alguma
coisamudando os que estão nopoder e, assim, não
tente alguma "gracinha".Não é à-toa que osmeios
de comunicação difundem tanto a teoriadeque você
não deve se apaixonar pelapolítica. No entanto,
elesmesmos são apaixonadíssimos porela.Muitas
vezes não se pejam nemmesmo de, ao tempo em
quelhepedem''isenção'',dizerem,sub1iminannente,
quem é omelhor.A coisa toda é muito. sutil, em
alguns veículos, e totalmente explícita, emoutros,
mas tudo o que dizem o conduz para omatadouro
do continuismo.Ano após ano, década após déca
da. Você não deve se apaixonar, não devedefender
correntes políticas nas quais acredita. Pedem-lhe
que "analise"muito antes de votar e decida-sepelo.
"melhor" - e eles sempre encontmmumaforma, ou
outra, de dizer-lhe quemé esse "melhor".

É assim,meu circunstancial leitor, quevocê é
mantido despolitizado, avesso à política,mas ter-

·

mina sempre fazendo "sua" opção no final. Nesta
campanha eleitoral, por exemplo, aquantidade de
�ente incapaz de discutirpolítica fundamentadaem

mais do que clichês que viunaTVno dia anterioré

impressionante. Os votos damaioriamudam dedi

reção comomudamporque estão sendo conduzi
dos porum funil, resvalando em suas paredes de
um lado parao outro até chegaremno ponto único,
final, objetivo, ao qual esse afunilamento dirigido
deopções serveparaconduzir-te.Assim, opção após
opção, você acaba acreditando que não temnenhu
ma. Assim você - o brasileiromédio, que não é

você, somos todos nós - continua cada vezmais
.

desempregado, enfermo, inseguro, ignorante.. Sabe
porque?Porque somos cada vezmais numerosos,
e os investimentosparamelhorar nossa qualidade
de vida cada vezmais escassos paraque sobre di
nheiro para entregar a quem não vota aqui, para
quemnão vive aqui equerque você e eu, todos nós,
nos lixemos.

Serpolitizado não é ser sectário. Interessar-se
porpolíticaé o que fezos cidadãos do taldePrimei
roMundo viveremmelhor quenós, causando-nos
tantainvejaNão devemos invejá-los, noentanto,É
preciso copiá-los, epara isso devemos serpolíticos
potenciais todos nós ao ponto de, como este

escrevinhador, sermos confundidos compolíticos.
Mesmo que dapolítica não. esperemos tirar nada

. alémbemcomum.
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Presidência da República
Partido Votos %
rr 15.250 54,37%
PSDB 7.46826,63%
PSB 3.295 11,75%
PPS 1.856

.

6,62%
PSTU 161 0,57%
PCD 18 0,06%

Diferença Dir. (%)
° 0,00

7.782 51,03
4.173 55,88
1.439 43,67
1.695 91,33
143 88,82

Govemo

Partido Votos %
PPB 15.171 53,54%
PMDB 8.213 28,98%
Pl' ' 4.426 15,62%
PSB 374 1,32%
PPS 132 0,47%
PSTU 22 0,08%

Diferença Dir. (%)
° 0,00

6.958 45,86
3.787 46,11
4.052 91,55
242 64,71
110 83,33SALGADO

Eleições 2002

Deputado estadual

'do Número Candidato Votos Difer.

PFL 25700 ANIDNIOAGUIAR 16.854 -

PMDB 15678 BENEDflDCARVAUIO 3.602 13.252

PI' 13258 LAUROFRIEDRICH 1.811 1.791

PPB 11999 LUIZHENRIQUESALIBA 1.139 672

PFL 25 PFL 672 467

PI' 13 rr 466 206

PMDB 15 PMDB. 416 50

PPB 11 PPB 316 100

PFL 25199 JOSÉCARLOSVIEIRA 264 52

PPB 11929 CELESTINOSECCO 250 14

PSB 40777 ISMAELDOS SANTOS 237 13,

M 12234 JAIMEMANTEUl 223 14

PSDB 45 PSDB 175 48

PMDB 15670 MAUROMARIANI 171 4-
PPB 11155 SIMONESCHRAMM 159 12

PFL 25888 JOÃOPAULOKLEINUBING 152 7

PIB 14104 NARCIZOPARISarro 131 21

PFL 25200 ONOFREAGOSTINI 125 6

PPB 11233 RENOCARAMORI 119 6

PPB 11300 LOURNALDESOUZA 105 14

IDf 12 PUf 99 6

PPB 11147 ANIDNIOCARLOSVIEIRA 92 7

PL 22333 ODEIEDEJESUS 91' 1

PPB 11236 LANDIVOSroEBERL 84 7

PL 22222 ELIZABEIEMARCOILA 82 2

PSDB 45190 MAURIGOESKUDLARK 75 7

PPB 11222 GII.MARKNAESEL 59 16
PL 22 PL 56 3

PPB 11470 NELSONGOETIENDELIMA 48 8

rr '13051 MARCOSVIEIRA 42 6

PFL 25678 GELSONMERÍSIO 42

Pr 13700 TADEUDONASCIMENW 41

rr 13147 ALCIDESLEONEL 39
PSOC 27 PSDC 37

PMDB 15660 JOÃOSDRIGOTII 36
PPB 11130 NORIVALDASILVA 34
PfB 14 PIB 30
PPS 23 PPS 29
PSB 40 PSB 28
PFL 25110 CLESIOSALVARO 27

PSTU 16 PSTU 23
PPB 11255 SIDNEYPACHECO 21

PMDB 15010 ROGÉRIOMENDONÇA 20
PPB 11125 ODEMARMÜllER 18
rsc 20630 JAIMEEVARIS1D 18
rr 13131 AFRÂNIOBOPPRÉ 18

PSDB 45123 JORGINHOMEUD 17
rr 13613 FRANGSCOASSISNUNES 16
PPB 11111 NILSONNELSONMACHADO
PFL 25999 HEITORSCHÉ 15

PTd\lB 70 PTdoB 14
Pr 13130 CÍRIOVANDRESEN 14
PSDB 45888 ANIDNIOLUZNEID 14
PSDB 45678 LUIZCHEREM 12
PFt 25100 CESARDESOUZA 12
PFt 25001 ALBASCHIlCHTING 12
PPS 23222 ADRIANAPARRELLA 12
PlN 19 PlN 11
PSD 41 PSD 11
PFt 25311 AINORLO'IÉRIO 11

PMDB '15215 JOÃOHENRIQUEBLASI 10
PPS

'

23623 JAIMEDUAlITE 10
PFt 25333 ANTONIOCARLOSKONDERREIS 10 -

PRTB 28 PRIB 9 1

PAN 26 PAN 9
PFt 25024 KATIEILYLANZINI 9 .

PSDB 45369 FRANCISCOKÜSTER 9

PSDB 45999 SERGIOGAWUA 8
PPB 11000 RUDISCABRAL 8
PSL 17 PSL 8
PT 13123 CLAUDIOFLORIANl 8
PPB 11145 VASCOFURLAN 7
PPB 11292 SANDROTARZAN 7
� 33 PMN 7
PTB 14640'MARIACADORIN 7
PDr 12222 JOSÉAUGUsroHÜLSE 7
PPB 11223 JOARESPONTICElll 7
pt 22345 GETUllOFERREIRA 7

�B 15123 SERGIOSILVA 6
'1VllJB 1501L RENA1DHINNIG 6
Pa 25025 MARISTElAROZA 6
Pa 25625 . LUIZFLORIANI 6

PsDB 45690 JOÃODASILVEIRA 6
PT 13313 ANAPAULALIMA 6
PPB 11234 ALTAIRGUIDI 6

�"""'. 13101 VANIODOSSANIDS 5

��llJB 15200 VALDIRCOBALCIDNI 5
c v 43 pv 5

1
2
2
1
2
4
1
1
1
4
2
1
2

1
1
15

1

2

1

1

1

1

1

Senado

Candidato Partido

HUGOalliliL PPB
PAULOBORNHAUSEN PFL
PAVAN PSDB

IDEU Pr
CASILDO PMDB

MIL1DNMENDES rr
EVALDINOLE11E PSD
BASSO PV
CARLOSMÜllER PSTU

VIVIANIREMOR PSTU

EUSIANISANCHES PPS
BRANCOS
NULOS

Votos %'

14.02845,61%
12.755 41,47%
6.900 22,44%
6.381 20,75%
5.794 18,84%
4.811 15,64%
640 2,08%
58 0,19%
46 0,15%
41 0,13%
39 0,13%

4.690 15,25%
5.325 17,31%

Diferença Dir.(%)
O 0,00

1.273 9,07
5.855 45,90
519 7,52
587 9,20
983 16,97

4.171 86,70
582 90,94
12 20,69
5 10,87
2 4,88
° 0,00
° 0,00

1

89 PSC
90 PMDB
91 PSDB
92 PMDB
93 Pf I

94 PPB
95 PFL
% PST
97Pr
98 PMDB
99 PFL
100 PTB
101 PSDB
102 PFL
103 PFL
104 PMDB
105 rr
106 PSDB
,107 PTB
108 PMDB
109 PST
110 PDT
111 PSDB
112 PSDB
113 PSDB
114 PPS
115 PRIB
116 Pr
117 rr
118 PSC
119 rr
120 PV
121 PFL
122 PMDB
123 PMDB
124 PRN
125 ror
126 PPB
127 PL

,

128 PPB
129 PSTU
130 PFL
131 rr
132 PTB
133 PFL
134 PTB
135 PPB
136 rr
137 PSC
138 PMN
139 PMDB
140 rr
141 PIN
142 rr
143 PPB
144 Pf
145 PFL
146 rr
147 PHS
148 rr
149 PPB
150 rr
151 PFL

.

152 PCdoB
153 PL
154 PMDB
155 PL
156 PDT
157 PMDB
158 PMDB
159 PAN
160 PSDB
161 PTB
162 PSC
163 PFL
164 PST
165 PSC
166 PT
167 PMDB

Totalização dos votos dos

candidatos em Canoinhas

20
15015
45777
15180
13013
11135
25111
18
13987
15144
25369
14000
45445
25880
25555
15190
13120
45121
14300
15270

. 18144
12555
45122
45789
45645
23123
28136
13789
13614
20500
13999
43122
25800
15628
15222
36
30
11500
22113
11888
16016
25789
13800
14014
25222
14567
11456
13007
20190
33135
15315'
13456
19699
13111
11166
13400
25808
13213
31
13030
11411
13699
25123
65123,
22580
15151
22002
12580
15789
15555
26699
45666
14563
20023
25120
18019
20120
13133
15550

PSC
ODINÉIAMARCHEIll
NILSONDESOUZA

'

MOACIRSOPELSA

LIl1ANEWCHI
LÍGODASILVEIRA
ruuOGARCIA
PST
PEDROBALDISSERA
GELSONSORGA1D
'DJAlMABERGER .

DALTQDOSREIS
ANIDNIOMACHADO
ALMIRSTADLER

ALEOMARPAESE

ADEMIRSOUSA
WILSONVIEIRA

VICENTEBUENO

SERGIOGODINHO
ROMILÍ)()1TIDN
OLGAMAFRA.
MAURIUOMORAES

MARIACARDOZO
UOTIRONI
LEDSONALBINO
JAIRSCHMlTf
EDUARDODOSREIS
DIONEIDASILVA
CÉLIOANTÔNIO
ADEMARCAMPOS
ZULMIRFRARE
SERGIOLYRA
SALEZIOZIMERMANN
RUFINUS SEIBT
ROGÉRIOSANT'ANA
PRN
ror
PEDROBORNHAUSEN
MARIOBARZAN
MARARIBAS
nJUAEBERHARDT
JOSEMAHOLEIE
JOSÉBOGONI

'

JOÃOROSA
NANMARIINS
EDUARDOMENEGHFll1
EDSONBRUNSFELD
UEIMONDIAS

CARLOSPIAZ
ANIDNIONEVES
ALVAROWEBER

AlAORCAMILLO
ABELDASILVA
VOLNEIMORAS1DNI
VALMIRCOMIN
ROLFSPRUNG
RALFBENKENDORF

PLINIOSILVEIRA
PHS
PAULOECCEL
MOAaRBERmillI
JOSEPAULOS�
JOÃORODRIGUES
JOÃOGHÍZONI
JOAODASILVA
JAIROHENKES
ISAELCOElliO
IRANISERAFINI
llDEMARPEREIRA
ERNANIDUIRA
DORISFRAGA
DAILroFEUSER
CELSOMiXITIOLO
ANIDNIOJOHANNSEN
ANIDNIOCERON
ANDREZADESOUZA
ANDRÉDASILVA
ALTEMIRGREGOLIN
ADEMIRFURTADO

5
5
5
5
5
5
5

,,4
4
4
4
4
4
4
4
4
3
3
3
3
3
3
3
3
3
3

\ 3
3
3
3
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
2
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1 _

1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1
1

1

1

1

1

'Deputado lederal
Partido Número Candidato Votos Difer.

1 PFL 2501 PAULOBAUER 7.904 -

2 rr 1355 NILSONDESOUSA 5.471 2.433

3 PMDB 1533 OfAIRBECKER 3.139 2.332

4 PSDB 4544 JOSÉFLüRENÇA 1.068 . 2.071

5 PPB 1145 ODACIRWNTA 956 112

6 PMDB 1540 ADELORVIEIRA 828 128

7 PMDB 1580 PAULOAFÓNSOVIEIRA 782 46

8 PFL 25 PFL 723 59

9 PPB 1171 NANRANWLIN 679 44

10 PPB 1111 JOÃOPIZZOLATII 634 45

11 PPB 1112 LEODEGARTISCOSKI 547 87

12 rr 13 rr 417 130

13 PMDB 1516 VAIDIRCOLATID 411 6

14 rr 1312 CARLITOMERSS 357 54

15 PFL 2525 PAULOGOUVÊADACOSTA337 20

16 PMDB 15 PMDB 247 90

17 PPB 11 PPB 243 4

18 PSDB 4560 JOÃODEANDRADE 203 40

19 PSDB 4578 VICENTECAROPRESO' 196 7

20 PTB 1414 BALDUINOFERREIRA 194 2

21 PFL 2530 BARBARAPALUDO 170 24

22 PDT 12 PIJf 156 14

23 PIJf 1234 CFZAROOS SANTOS 151 5

24 PIJf 1210 SERAFlMVENWN 139 12

25 PL 2233 VALCIRGOULART 134 5

26 PFL 2511 JOÃOMACAGNAN 134
27 rr 1333 LUGCHOINACKI 126 8

28 PMDB 1567 RENA1DVIANNA 125 1

29 PPS 2300 ALVIRSCHNEIDER 104 21 ,

30 PSDB 45 PSDB 99 5

31 PMDB 1590 JUST1NIANOPEDROSO 78 21

32 PMDB 1515 EDINHOBFZ 75 3

33 rr 1314 CASIMIROKONKEL 75

34 rr 1300' AUIDESVOLPAm 74 1

35 PFL 2580 GERVÁSIOSILVA 69 5

36 PSDB 4566, MARCOSJANUÁRIO 68
.

1

37 PPS 2332 BERTILOBORBA 62 6
38 PSDB 4511 ROLFGIEsELER 53 9
39 PMDB 1598 JOÃOMA1DS 51 2

40 PL 22 PL 49 2

41 PSC 20 PSC 46 3

42 PFL 2500 IDL1DNPAGGI 43 3

43 PFL 2526 PEDROBITTENCOURf 42 1
44 PL 2222 JOSÉMARTINS 36 6
45 PPS 23 PPS 35 1

46 PDT 1233 ANIDNIOZACCHI 34 1
47 PMDB 1555 EDISONANDRINO 31 3
48 PPB 1155 HONORA1D1DMELIN 30 r
49 PFL 2560 ROMANNAREMOR 27 3
50 PTB 14 PTB 27
51 PSB 40 PSB 27

52 PCdoB 6513 NILDOMARFREIRE 26 1
53 PDf 1236 FERNANDOAGUSTINI 26
54 PMN 3333 ALODIRDECRISro 22 4
55 rr 1365 MAUROPASSOS 21 1

. 56 PPS 2323 INAGOMAFRA 21
57 PMDB 1530 ACEIlOCASAGRANDE '20 1
58 rr 1313 MANOELDACONCaÇÃO 18 2
59 PSTU 16 PSTU <; 17 1
60 PST 18 I,>ST 17
61 PPB 1177 MARIOCESARMARTINS 17
62 PFL /" 2555 ADIRGENT1L 16 1
63 PSDB 4522 SAULOSPERarro 15 1
64 rr 1331 ROBERIDIMME 15
65 PMN 33 PMN 15
66 PPB 1133 VANIODEOUVEIRA 13 2
67 PFL 2505 SERGIOFURLAN 12 1
68 rr 1356 EDSONRODRIGUES 12
·69 PDT 1222 VILBIOPEREIRA 11-1
70 rr 1322 LUIZFERNANDOMERICO 11
71 PMDB 1522 JOSÉDAMIAN 11
72 PSDB 4515 NELSONQUIRDESOUZA 10 1

-

73 PPB 1144 JAIMEPASQUAUNI 10
74 PSDB 4545 CFZARDELUCA 10
75 PSDB 4580 SISSEVELOW 9 1
76 PSDB 4555 ENIOPABLO 9
77 PPS 2356 SÉRGIODOS SANIDS 8 1
78 PSD 41 PSD 8
79 PDT '1230 AIDEMARPEREIRA 8
80 PIN 19 PIN 7 1
81 rr 1323 MARCOSSCARPA1D 7
82 PSL 17 PSL 6 1
83 PSDC 27 PSDC 6
84 PPB 1130 MÁRGOSANDER 6
85 PTdoB 70 PTdoB 5 1
86 PAN 26 PAN 5
87 PHS 3111 LAURIDASILVA 5
88 PST 1811 IRONIPEREIRA 5
89 PL 2213, ANIDNIOCHEDE 5
90 rr 1321 TARCISIOKOCK 4 1
91 PPS 2345 NEMÉSIODASILVA 4
92 PSDB 4567 JOSÉLUIZCUNHA 4
93 PL 2234 EZEQUlELNEUNDORF 4
94 rr 1340 CLAUDIOVIGNATIl 4
95 rr 1366 AN1DNIOC. lEANDRO 4
% PTB 1423 ANDREZATHIESEN 4
97 PMDB 1560 ANAa.EIDORTIGARA 4
98 PV 43 PV 3 1
99 PRIB 28 PRIB 3
100 PCdoB 65 PCdoB 3
101 PHS 31 PHS 2
102 PTB 1456 JOÃOMENDES 2
103 PSC 2020 CLARALUCHINI ' 2
104 PPS 2333 ADAIRBERIUI11 2
105 PTB 1454 VI1DRIODASILVA 1 1
106 PDT 1288 VAIMORCOZER 1
107 PDT 1215 SILVIODEHGUEIREDO 1
108 PRN 36 PRN 1
109 rr 1344 OIlVIOBENKE 1
110 PPS 2324 MIL1DNFERREIRA 1
111 PV 4333 MARIOSILVEIRA 1
112 PTB 1477 MARGOMORAES 1
113 PRN 3663 MARCELODELIMA 1
114 PSB 4004 JOSÉMULLER 1
115 rr 1303 JORGEBOEIRÁ 1
116 PSlU 1616 JOANINHAJOHNSON 1
117 ror 3062 GILBERIDDOMINGUES 1
118 PV 4344 EUSEUMARTINS 1
119 PV 4321 DOMINGOSVAlEN1E 1
120 rr 1301 CEDENIRSIMON 1

, 121 PPB 1166 AN1DNIODASn..vA 1
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Geral Correio do Nort
Canoinhas, 11 de outubrode

Só por ele

Nos bastidores do universo político a coisa ferve. Na terça-feira (8/10)
LuizHenriquemanteve contato comMichelTemeremandouum recado para
Serra.Apóia o presidenciável desde que possa indicar, numaeventual vitória,
oMinistro dos Transportes. Na outra frente, LHS procura seduzir os petistas
paraque embarquem em sua canoa. Oferece secretarias e até apoio a candida
tura deCarlito Merss aprefeito de Joinville. Perguntar não ofende. E o que
acontecerá comoprefeitoMarcoTebaldi que arrasta todas as dificuldadespara
apoiá-lo e ao mesmo tempomanter funcionando aestruturadaprefeituramu
nicipal afundadaem dívidas?Quem será o traído da vez: Tebaldi ouCarlito?

Publicado

Uma consulta aos arquivos de jornais é algo sempre ilustrativo.Em 3 de
outubrode 1999 oprefeitoLuizHenrique faziapublicarumanúncio informan
do sobre a imediata reforma do prédio da estação ferroviária. Ummarco

arquitetônico e histórico da cidade. O prédio continuaem ruínas. Dá para
acreditar?

Ponte paga
Durante campanhaparaprefeito de Joinville, LHS prometeu construir

uma ponte ligando os bairros Comasa do BoaVista eVilaParanaense, em
substituição aumapinguela Os recursos foram orçadosmas não construíram
aponte. Onde foi parar o dinheiro?

Merecimento

O ex-governadorAntônioCarlos KonderReis não conseguiu votos sufi
cientespara se eleger deputado estadual. É uma das injustiças queocorrem
durante as eleições. Deixamos de forauma dasmais respeitáveis biografias de
homempúblico do Brasil. Perdemos todos.

• Joio Francisco Silva*

Em campanha

da

O governador EsperidiãoAmin, candidato a reeleição, chegou de

madrugada a Joinville. Acompanhado de EniVoltolini esteve emBarra

Velha, São Francisco do Sul e Garuva. É a arrancada do segundo turno
das eleições.

Ministro José Carlos de Carvalho

O presidente Fernando

Henrique Cardoso recebeu nama
nhã de quarta-feira, no Palácio da
Alvorada, as credenciais de três no
vos embaixadores estrangeiros que
atuarão no Brasil: José Roberto

Andino Salazar, de El Salvador;
Guillermo FelipePérezArguello, da.
Nicarágua; eMolelekeng Ernestina
Rapolaki, daRepública do Lesoto.
No espaço entre uma audiência e

outra, Fernando Henrique quebrou
o protocolo e atendeu auma ligação
telefônicapelo celular.

.

A cerimônia, realizada na bi
blioteca com a presença do minis
tro das Relações Exteriores, Celso
Lafer, durou cerca de uma hora e

após concluírem curso técnico da
área. Os treinandos em pastagem
nativapropiciaram uma redução de
R$ 0,18 paraR$ 0,10 por litro de

leite produzido na propriedade.
PESQUISA

A qualidade da gestão foi
aferida pelos resultados do progra
maAvaliação de Impacto daForma
ção Profissional Rural para traba
lhadores na transformação caseira

. de produtos de origem animal em ,

embutidos e defumados realizada

por amostragem.
'

A pesquisa permitiu constatar
que 13,7% dos egressos obtiveram
aumento de renda anual, 49,3%
-consideram que a ação do SENAR
foi responsável por sua mudança
econômica, 84,7% se'sentemmais
participativos na comunidade e

91,8%mais valorizados pela famí
lia.

Os resultados positivos da atu-

Exemplo produtivo
"O Governo teve forçapolítica emoral paramudar Santa Catarina,

permitindo essa consagração com o modelo do Estado." A declaração é

do governadorEsperidiãoAmin, candidato à reeleição, ao visitar hoje a

empresaArcelor, que ele citou como um dos exemplos de sucesso do

atual Governo.Amin, que fez roteiro ainda por Barra Velha, Garuva e

Joinville, rumando após para Itajaí, sempre em companhia do candida
to a vice-governador, EniVoltolini, voltou a condenar os boatos sobre

virtual privatização do Porto de São Francisco do Sul, informações que
ele chamou de "simplesmentementirosas" .

Falando sobre aArcelor, Amin disse que são empresas como esta

"que significam empregos, oportunidades de emprego e representam as

grandes conquistas do nosso Governo". Amin visitou a empresa na

companhia de lideranças políticas e empresariais e assessores, e desta

cou a importância do empreendimento para Santa Catarina. Por exem
plo: a empresa representa investimentos da ordem de 450 milhões de

dólares e produzirá chapas revestidas para a indústria automobilística.

Irá gerar 300 empregos diretamente e outros 250 (pelo menos) indire
tamente. Atualmente, emprega 160 pessoas contratadas e em fase de
treinamento na França, sendo que mais 2.500 pessoas estão envolvidas
na construção.A empresa começará a operar emjulho de 2003 com a

galvanização, depois iniciará a etapa da decapagem e frnalmente, a eta

pa da laminação a frio. Em novembro do próximo ano o empreendi
mento funcionará na sua totalidade.

Conama estuda novas regras para
cultivo do camarão em cativeiro

"Tudo que desejamos discutiré
apermissão de regras deprodução de
camarão.de modo que o cultivo e a

exploração desseprodutopossase de
senvolverem respeito aomeio ambi
ente, levandoemconta que aprodu
ção de camarão, noBrasil, seja sus
tentável", frisouoministro, acrescen
tando que não sepode imaginarnum
modelo de ampliação de produção e
óe exportaçãocomaelevação do cus
to ambiental, que significa adestrui
ção dos mangues, onde a atividade
está sendo estabelecida'

Com as novas.regras, as áreas
demanguezais não poderão ser usa
das para o cultivo de camarão e serão
estudadas normas de qualidade para
opadrãodaáguautilizadaA reunião
deve discutir, ainda,mudanças do re
giinento interno do conselho.

Agência Brasil

FHC recebeu embaixadores no Alvorada

alização de sete treinamentos de

mobilizadores, adoção de pré-ins
crição de turmas, reestruturação do
sistema de informatização e aper
feiçoamento das rotinas de

gerenciamento interno.
Como exemplo dequalidade de

gestão, Gava demonstra que duran
tevisita de avaliação decampo, com
a participação de auditores daAd
ministração Central, constatou-se
que produtores de cebolaque antes
daparticipação de treinamento pro
duziam 12 toneladas por hectare,
após o treinamento passaram a ob
ter uma produtividade de 40 tonela
das por hectare sem aumento de
custos.

Damesma forma, trabalhado
res na bovinocultura de leite

pesquisados na região doAltoVale
do Itajaí obtiveram aumento de pro
dutividade de 8,5litros/diapara 13,5
litros/dia por período de lactação

Agência Brasil

FHC recebe credenciais de três novos embaixadores
meia e os embaixadores foram re

cebidos em separado. O que ficou

por mais tempo com Fernando

Henrique foi o da Nicarágua, que
ultrapassou os 10minutos previs
tos para li audiência e acabou atra
sando a solenidade.

Ao final, cada um dos embai
xadores foi homenageado em fren
te ao Palácio, com a execução dos
hinos nacionais do Brasil e dos ou
tros três países, pela banda do Ba
talhão da Guarda Presidencial

(BGP). Também foram hasteadas as
bandeiras nacionais, que ficarão
durante todo o dia ao lado da Ban
deiraBrasileira, no pavilhão do pré
dio.

Egressos do Senaraumentam renda equalidade de vidaemse

ação do SENAR em Santa Catarina
foramconstatados e aplicados con
forme registrando-se alto grau de

satisfação pelo aumento de renda,
de empregabilidade e integração

.

social dos beneficiados.
A atuação do SENAR estimu

lou várias industrias familiares e

associativas para industrialização
artesanal de produtos primários
propiciando agregação de valor e de
renda.

.

Boatosmentirosos

Depois, em visitaaoPorto,Amin insistiuem rebater "aboataria" em to
da sua supostaprivatização. "Umestado que temperfilexportadorcomo S

lllJ

Catarina precisa de um suporte eficiente. Os portos de São Francisco do�
Itajaíe Imbituba têm e terão administração pública estadual. Não há am

�
razão para se falar em privatizar o que está sendo administrado com ;nor
eficiência e competência", reiterouAmin. Recordou que o Porto deSãoF

oll)

cisco está recuperado "graças auma administração profícua" e atacou "a
ran.

talidade coronelista" dos adversários ao produzirem as falsas informaç:-
Compromisso com o porto

Nopróximomandato, caso eleito,Arnin reafirmou o comprornissode
continuar tratando o Porto de São Francisco do Sul como uma das gI'and
prioridades doGoverno Estadual. Lembrou que omovimento de cargas:
Porto cresceumais de 50% neste ano, em comparação como período anteno
Movimentoumais deummilhãoemeiodetoneladasemcontêineresesón�
ano é responsávelpor cerca de 925milhões de dólaresmovimentados (notctaJ,
o Estado vendeu em tomo de 1,4 bilhão de dólares este ano).

Candidato de quem

No roteiro de quarta-feira,Aminparticipou de gravações, visitou esco�
hospitais, empresas, num dia de campanha com agenda cheia. Emrespostaa
perguntas feitas por jornalistas, durante o roteiro, que desejavam saber sua
opinião sobre o virtual apoio aLuiz Inácio Lula daSilvaporpartedo candidato
do PMDB ao governo,Arnin comentou da situação nomínimo curiosa que
estaria sendo criada. "Como ficaria o candidato do P:MDB, que se ofereceu
para ser o vice na chapa de José Serra?" Lembrou tambémque o candidatoili
PMDB "não é o candidato do Lula, e sim, do PauloAfonso."

/

O Conselho Nacional doMeio
Ambiente (Conama) aprovou, no fi
nal da tarde de quarta-feira, novas re
gras parao cultivo e omanejo do ca
marão em cativeiro.A decisão vai au
mentar o potencial de exportação do
produto, passando dos atuaisUS$ 50
milhões paraUS$ 150milhões, em
cinco anos.

Oministro doMeioAmbiente,
JoséCarlos deCarvalho, abriu a reu

niãodoConama, quarta-feira, nasede
do lhama, na capital federal, eexpli
cou que as novasmedidas visam es

tabelecer uma regra de disciplina
,ambiental para que essa ,tividade
'possacontinuar sendo exercida,mas
dentro de regras que assegurem apro

teçãodosmangues, diferentementedo
que vemacontecendohoje emalguns
estados.

Relatório de avaliação de im
pacto da formação profissional pro
porcionada aos produtores rurais de
SantaCatarina revela que o Serviço
Nacional deAprendizagemRural

(SENAR) obteve alta efetividade na
qualificação de recursos humanos

. para o campo, de acordo com o su-

perintendente do órgão em SC,
João Gava. Nos últimos 5 anos o

Senar formou 172.591 produtores
commais de 8.400 cursos.

O gerenciamento daAdminis
tração regional do SENAR funda
mentou-se na preocupação com o

atendimento qualitativo do público
alvo, propiciando-lhe educação pro
fissional, promoção pessoal e soci
al, garantindo ganhos econômicos
paraelevação de qualidade de vida,

Neste sentido foram adotados
vários procedimentos, como a ava

liação e acompanhamento perma
nente das atividades meio e fim, re-

APAEdeCanoinhas contemplada
pelaCentralGeraldoDízimo
A senhoraMariaGóssGlinski esteve emAraçoiabadaSerra -SP

no dia 28?09/02, quando junto com 80 entidades contempladas pela
CentralGeral doDízimo receberam doações.

Na ocasião, aAPAE de Canoinhas, recebeu uma perua Kombi,
zeroKmdoação feitapelaCentralGeraldoDízimo, entidadeCivil, com
finalidade não lucrativa, idealizada e fundadapeloDr. Celso Charuri e
mantida pelos alunos daPró-Vida

AAPAE deCanoinhas fez umprojeto solicitando ajudapara sua

instituição, priorizando um veículoparao transporte de seu alunos,
Esta solicitação foi analizadapeloConselho deAdministração daCen
tralGeral doDízimo e após visita daequipeCentraldaAPAE e várias

entrevistas com os dirigentes damesma, foi formalizada a doação da '

Kombi.
A senhoraMariaGóssGlinski e sua equipe de trabalho se sente

lisonjeadapela doação recebida e se coloca adisposição das Entidades
Assistenciais danossa cidadeparamaiores informações sobre o proje
to desenvolvido.

AAPAE agradece à PrefeituraMunicipal deCanoinhas que auxi
liou naviagem até SãoPaulo.

Umagradecimento especialpara aCentralGeraldoDízimo pelo
privilégio daAPAE serreceptora destadoação e desejaqueDeus ilumi
ne sempre esta entidade que desenvolve programas que visam a recu

peração e valorização do serhumano.

Governo domunicípio
de Três Barras

FAMUlREI·
Semprebrilhante em seu desempenho e agoramais bonitae charrnosa

com seus instrumentos novos e belouniforme adquiridos pelaPrefeitur'
doMunicípio, aFanfarraMunicipal deTrês Barras - Famutreb - no pró
ximo dia 12 estaráparticipando doConcursoAberto deBandas e }-<ànflJll1l.\
na cidade de JoséBoiteux.

.

No dia 13, prestigiada por convite recebido pela Prefeitura

Blumenau, estaráabrilhantando a 19"OCKTOBERfEST tradicionalmente
realizada nessa cidade.

Com certeza, serámais uma das belas apresentações que costlJIlll
realizarno Estado de SantaCatarina. \,

AFamutreb agradeceo constanteapoioquevemrecebendodoPrefel'
to LuizDivonsirShimoguiri.

Assessoria de Imprensa e Comunicação Social

SUCHEK Corretora de Seguros Ltda,
Seguros
Residenciais Empresariais r Vidas,Transportes,
Autom6veis, Títulos de capitalização,Previdência

Rua Frei Menadró'Kamps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-232
CANOINHAS - SC - e-mail: suchebseg�ros@newage.cQm.br
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Eleições 2002

/

Canoinhas fica novamente
fora da Assembléia

. . ,

Apenas 218 votos impediram queCanoinhas elegesse seu representante
aAssembléiaLegislativa: O/candidato domunicípio que tevemaisperto de
ar aumadas vagas foiAntônioAguiar, que conseguiu um total de 31.189

lia .Aguiarbrigou voto a votopelaoitava cadeira doPFL -até a apuração da
� , uma - contra o candidato João Paulo Kleinubing. O canoinhense ficou

�Il aprimeira suplência do partido. . _ .

:ai Aperformance deAguiar nessas eleições superouemmuito os 22mil
Il-

tJOSde 1998.EmCanoinhas, o candidato teve 16.854 votos, contra 3.602 de
Il- eearvalho (pMDB) e 1811 deLauro Friedrich (PI). Nosmunicípios da 8"

naEleitoral,Aguiar só foi derrotado emMajorVieira, onde aPrefeitura

�unicipal é governada peloPMDB e o candidato MauroMariani alcançou
1115 votos, contra.700 do pefelista. No entanto, os 44 Candidatos

�quedistas" de outras regiões que tiveram votos emCanoinhas também

t j]1Ipalharam a eleição deAguiar. Osoutros candidatos domunicípio, Bene
I rarvalho eLauroFriedrich tiveram votações de 4.610 e 3290,lespectivamen-

: �
Já o can.didato do PT local à Câmara Federal, Nilson de Souza obteve

e tiO! votos. EmCanoinhas, ele teve 5.471 votos,mas foi superado pelo vice
, :governadorP�uloBauer (PF!:) que alcançou 7.904: Nos demaismunicípios

�região, ele so venceu emTrêsBarras, onde chegou aos 1641 votos, contra
ló18deBauer.Com relação ao governo doEstado, emCanoinhas o candidato

itorioso foi o atual governadorEsperidiãoAmin (PPB), com 15.171 votos

(íJ54%), 8.213 amais que o adversário do PMDB, Luiz Henrique (com$,98%). Para o senado, HugoBiehl (PPB) ePauloBornhausen (PFL), foram
, �roaisvotados,com 14.028 (45,61%)e 12.755 (41,47%),respectivamente.
I

.

Apenasmna

AjustiçaEleitoral da 8" Zona considerou um sucesso o andamento das

dciçôes nosmunicípios da região. Das 197 umas eletrônicas, apenas urna que
�tavanuma seção daUniversidade doContestado (UnC) apresentouproble
JSeteveque ser retirada. Os 76 votos que haviam sido computados anterior
mente foram cancelados e a votação prosseguiumanualmente. Segundo a
responsávelpeloCartórioEleitoral,MiréllaCarvalho, houveumcaso noCam

�daÁguaVerde, em que umapessoa apertou a teclaconfirma duas vezes ao
votarno primeiro senador e automaticamente apareceu na tela o voto para
[Xcidentedarepública ''A seçãoparoupor aproximadamente 30minutos,mas
nós fomos até lá e solucionamos o problema, que na verdade não era com a

umaesim com o eleitorque tinha realizado aoperação de formaerrada", conta.
Mirella frisa que o juiz eleitoral,RoqueCerutti percorreu todos osmuni

ípios da 8"Zona e não constatou nenhum indício de que houvesse boca de
"A fiscalização foi eficiente e aentregado resultado final das eleições em
oinhas ficou dentro do previsto anteriormente, que era de 03 horas", sali

ota, Osmesários que atuaramno dia 06 de outubro, estão automaticamente
nvocados para trabalharem no 2° turno das eleições, que aconteceno dia 27

mês. "Aqueles que tiveramqualquer dificuldade no primeiro turno, deve
uraraJustiçaEleitoralpara tirar suas dúvidas", avisa.

gUiar durante a apuração dos votos em Canoinh.as

Governo domunicípio
de Três Barras

�nfermeira Luelane Weinfurter coordenadora do
rograma Sisprenatal, ensina técnicas adequadas ao
aleitamento materno

.

,GESTANTES
B

ASecretariaMunicipal daSaúde eDesenvolvimento Social deTrês
arr�s realizouno dia 4 destemês, importante palestra às gestantes do
lllUnicípio. O objetivo, foi proporcionar orientação sobre p aleitamento
lllatelno, cuidados durante agestação e cuidados com o bebê, bem como

nOÇões gerais de saúde e higiene.
11

A palestrante foi a enfermeira LucianeWeinfurter, coordenadora de
ogramaSISPRENATAL domunicípio de Três Barras.
Na ocasião, foramentregues enxovais para as gestantes cadastradas.

Assessoria de Imprensa e Comunicação Social

Fotos Rodrigo Mala

Equipe da Justiça Eleitoral que atuou nas eleições na oitava zona eleitoral

Composi,ã� e vota,ão de cada
coliga,ão para a Assembléia

Legislativa

PT I PL I PC do I I PMN • 10
I

PartidoNúmero Candidato Votos Difer
1 PT 13111 VOlNEIMORASTONl 39.564 -

2 PT 13313 ANAPAULALlMA 38.553 1,011
3 PT 13613 FRANCISCOASSISNUNES 31.749 6,804
4 PT 13789 DIONElDASILVA 31.388 361
5 PL 22333 ODETEDEJESUS 31.361 27
6 PT 13699 JOSEPAULOS� 28.532 2,829
7 PT 13987 PEDROBALDISSERA 28.306 226
8 PT 13120 WILSONVlEIRA 26.665 1,641
9 PT 13030 PAULOECCEL 23.978 2,687
10 PT 13131 AFRÂNlOBOPPRÉ 23.802 176
SI PT 13101 VANIODOSSANTOS 22.336 1,466
S2 PT 13450 DIRCEUDRESCH 19.886 2,450
S3 PT 13130 CÍRIOVANDRESEN 19.490 396

S4.PT 13456 AIAORCAMIILO 18.567 923

·,PPI· 10
PartidoNúmero Candidato Votos Difer

1 PPB 11470 NELSONGOEITENDELlMA 56.327 -

2 PPB 11234 ALTAIRGUIDI 40.223 16,104
3 PPB 11233 RENOCARAMORl 38.676 1,547
4 PPB 11222 Gll.MARKNAESEL 38.374 302
5 PPB 11135 . ÚOODASILVElRA 37;747 627
6 PPB 11223 JOARESPONTlCElLl 34.378 3,369
7 PPB 11929 CELESTINOSECCO 32.445 1,933
8 PPB 11147 ANlDNlOCARLoSVlEIRA 32.042 403
9 PPB 11166 VAlMIRCOMlN 31.391 651
10 PPB 11111 NlLSONNELSONMACHAD,O 29.768 1,623
SI PPB 11155 SlMONESCHRAMM 28.371 1,397
S2 PPB 11789 AFONSOSPANIOL 25.792 2,579
S3 PPB 11411 MOACIRBERIDillI 21.601 4,191
S4 PPB 11211 MlLTONSANDER 20.828 773

PFL·8
PartidoNúmero Candidato

1 PFL. 25200 ONOFREAGOSTlNl
2 PFL 25123 JOÃORODRlGUES
3 PFL 25110 CLESIOSALVARO
4 PFL 25100 CESARDESOUZA
5 'PFL 25369 DJAlMABERGER
6 PFL 25120 ANIDNlOCERON
7 PFL 25111 JUUOGARCIA
8 PFL 25888 JOÃOPAULOKLElNUlUNG
SI PFL 25700 ANIDNlOAGUlAR
S2 PFL 25678 GELSONMERÍSIO
S3 PFL 25199 JOSÉCARLOSVIEIRA
S4 PFL 25001 ALBASCHIlaITING

PMDI·7
PartidoNúmero Candidato

1 PMDB 15670 MAUROMARIANI
2 PMDB 15270 ROMILDOTIfON
3 PMDB 15010 ROOÉRIOMENDONÇA
4 PMDB 15220. HERNEUSDENADAL
5 PMDB 15180 MOACIRSOPELSA
6 PMDB 15215 JOÃOHENRlQUEBLASI
7 PMDB 15650 GENÉSIOGOULARf
SI PMDB 15109 RONAlJ)()BENEDEf
S2 PMDB 15157 MANOELMOfA
S3 PMDB 15144 GELSONSORGATO
S4 PMDB 15660 JOÃOSDRlGarTI

PSDI,· 3
PartidoNúmero Candidato

1 PSDB 45777 NlLSONDESOUZA
2 PSDB 45123 JORGINHOMElLO
3 PSDB 45678 LUJZCHEREM
SI PSDB 45369 FRANCISCOKÜSTER
S2 PSDB 45190· MAURlOOESKUDLARK
S3 PSDB 45045 MARCOWANROWSKY
S4 PSDB 45111 UNlRlODALPIAZ

PDI I PTI· 2
PartidoNúmero· Candidato
1 PIB 14104 NARCIZOPARlSarro
2 PIB 14300 SERGIOGODINHO
SI PDT 12600 CFZARJOAOCIM
S2 PDT 12222 JOSÉAUGUSTOHÜLSE
S3 PDT 12234 JAIMEMANTEUl
S4 PDT 12555 MAURlLlOMORAES

Votos Difer
55.868 -

48.549 7,319'
48.302 247
42.192 6,110
35.619 6,573
33.994 (1,625
32.573 1,421
31.407 1,166
31.189 218
23.473 7,716
23.275 198

16.976-\9
Votos Difer
44.836 -

43.556 1,280
34.371 9,185
33.272 1,099
32.116 1,156
28.062 4,054
27.971 91
27.923 48
26.501 1,422
23.099 3,402
21.051 2,048

Votos Difer
37.674 -

34.486 3,188
20.647 13,839
13.033 7,614
11.188 1,845
10.354 834
9.406 948

r

Votos Difer
35.664 -

19.175 16,489
18.629. 546
12.530 6,099
11.926 604
9.861 2,065

SI, S2, S3 e S4 indicam candidatos classificados como suplentes

Composi,ão e vota,ão de cada
coliga,ão para a Câmara Federal

PPI I PFL I PSL • 6
PartidoNúmero Candidato Votos Difer

1 PPB 1145 ODACIRZDNIA 126.590 -

2 PFL 2580 GERVÁSIOSILVA 113.137 13,453
3 PPB 1112 LEODEGARTISCOSKI 102.777 10,360
4 PFL 2501 PAULOBAUER 81.400 21,377
5 PPB 1111- JOÃOPIZZOLATTI 81.364 3(;
6 PPB 1171 NANRANZOLIN 62.848 618,516
SI PFL 2525 PAULOGOUVÊADACOSTA 61.487 1,361
S2 PFL 2526 PEDROBITIENCOURf 59.226 2,261
S3 PFL 2560 ROMANNAREMOR 56.268 2,958
S4PFL 2511 JOÃOMACAGNAN 54.299 1,%9

PT I PLI PC do II PMN· 5
PartidoNúmero Candidato Votos Difer

i PT 1312 CARLITDMERSS 140.657 -

2 PT 1333 LUOCHOINACKI 127.457 13,200
3 PT 1340 aAUDIOVIGNATIl 67.993 59,464
4 PT 1303 JORGEBOEIRA 51.140 16,853
5 PT 1365 MAUROPASSOS 37.980 13,160
SI PT 1356 EDSONRODRlGUES 37.363 617
S2 PT 1313 MANOELDACONCElÇÃO 36.323 1,040
S3 PL 2233 VALCIRGOULARf 34.143 2,180
S4PT 1331 ROBERIDIMME 32.394 1,749

PMDI·4
PartidoNúmero Candidato Votos Difer

1 PMDBl540 ADELORVIEIRA 105.464 -

2 PMDB1515 EDINHOBEZ 102.563 2,901
3 PMDB1580 PAULOAFONSOVlEIRA 85.393 17,170 '

4 PMDB1598 JOÃOMATOS 75.984 9,409
SI PMDB1567 RENfffi)VIANNA 70.468 5,516
S2 PMDB1555 EDISONANDRlNO 69.284 1,184
S3 PMDB1533 OfAIRBECKER 55.374 13,910
S4 PMDB1516 VALDIRCOLATID 55.027 347

PDT IPTI.1
Partido Número Candidato Votos Difer
1 PúT 1236 . FERNANDOAGUSTINI 76.063 -

SI PDT 1210 SERAFIMVENZON 75.586 477
S2 PIB 1414 BALDUINOFERREIRA 42.803 32,783
S3 PDT 1230 ALDEMARPEREIRA

.

20.658 22,145
S4 PDT 1222 VlLBIQPERElRA 11.519 9,13�

SI, S2, S3 e S4 indicam candidatos classificados como suplentes

VARAD01RABALHODECANOINHAS/SC
RUAFELIPESCHlMIDT, 312 - 1°ANDAR - CENTRO

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEPRAÇAELEILÃO

PROCESSO�AT 1026/01

Exeqüeníe : JORGEFERLIN
Executado :ABRAHAOMUSSIS/AIND.ECOM.

PRAÇA: 11/1112002, às 14:00 horas.
LEILAO: 26/11/2002, às 09:30horas

,

Bem (s); 01 (um) terreno rural com área de 1.035.931,22ml (um
milllão, trintaecincomil,novecentos e trintaéummetrosevinteedois
centímetros quadrados), situadono lugardenominadoRiodaAreia de
Cima,municípiodeMl\jorVieira; destaComarea,confrontandodeum
lado com terras deJoãoSguário,deoutro ladocom terrasde&tefano
Wrublevski e filhos,deoutro ladocom terrasda famíliaGrein,deoutro
lado com terrasdeOtacílioMelo,depropriedadedoexecutado,matri
culado noCartório deRegistro de hnóveis daComarca sob n° 513,
folhas213,Lívro.kegístron°2-B,avaliado(a) emR$105.000,OO (cento
ecinco mil reais).

OBS: O bem encontra-se hipotecado emprimeira, única e especial
hipoteca, em favordo Instituto deAdministraçãoFinanceira daPrevidên-
ciaeAssistência.Social- 'JA!>AS'. .

TOTALDAAVAUAÇAO: R$105.000,00 (cento ecinco mil reais).

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou seus

representantes legais, ficamdesde já intimados dos atos a se realizarpor
este edital.

Canoinhas/SC, 09 de outubro de 2002

DRLAUROSTANKIEWicz
Juiz do Trabalho

{Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eral Co!reio do NorteCanoinhas, 11 de outubrode 2ÜÜ2

Planalto Norte sem

representante na
Câmara Federal

Maismnavezficamosavernavios. Ouseja.SemneDbumdeputa
do federal eleitopeloPlanaltoNorte.Entretanto,paradeputadoesta-

.

dual,sobrovotosparaMauroMariani,ex-prefeito deRioNegrinho.
Como divulgueina edição anterior, em 1986,embora oacordo feito
pelas lideranças políticas, comunitârias eempresariais tenhaobtido
sucesso com candidatosdoPMDB,Puzyna,PauloMonso eNeuzildo
Fernandes. N�eleições,oPlanaltoNorteperdeuagrandeopor
tunidade de eleger omédicoAntônioAguiardoPFL como legítimo
representantedamicrorregiãodoCon�o�léiáLegislativa,

.

e oempresário sãobentenseOtairBeckerdoPMDB paraaCâmara
dosDeputados, representando todo oPlanaltoNorte. A profusão de
''paraquedistas'' quebuscamapoiodeamigos ecompadres,enamaio-

.

ria das vezescontratando cabos eleitoraiscom "densidadeeleitoral",
beliscamvotos queseriamdecisivosparaaeleiçãodeumcandidatoda
região.Ahistória se repete,enovamente, nemensaíemosacomposição
da "BancadadoPlanaltoNorte". Umaleituramaisatentadoseleitores
aos fatos quemovimentamapolítica partidáriaemSantaCatarina,
constatará quenasoutras regiõesdoEstado,bámuito tempo funciona
auniãode todasasforçasvivasdasociedadeem tomode seuscandida
tos, independentemente desta ou daquela sigla.Exemplo tácito, é o
trabalho incisivo realizadonoâmbitodasassociaçõescomerciais.Elas
exercem forte intluênciana sensibilizaçãodoeleitorado, mostrandoa
importânciade se teruma representaçãopolítica fortee coesanaAs
sembléia Legislativa eno CongressoNacional.É claro que, temos,
evidentemente,oscompromNiosdecampanhadoscandidatosqueobti
veramboavotação emcadacomunidade doPlanaltoNorte. Devere

,

mos ficaratentos,principabnente às ''propostas''anunciadaspelosfe-
derais.Esses, nomínimo, deverão lembrar-sedeincluirnasEmendas
doOrçamento daUnião, algunsprojetinhos em favor dosmunicípioS
que osajudaram a "chegar lá".

.

.

Guerra no Contestado
Paulo Ramos Derengoski

Capitulo II ATerra

Quemvinha do Leste, acompanhando o crescer do Sol, navegando sobre
a espuma das vagas verde-azuladas, assustava-se com o levantar sobre as

brancas areias das praias brasileiras deumagigantescabarreiraazul-esverdeada
de montanhas: a Serra doMar, onde vem se desmanchar o ziguezaguear da
Serra Geral. Trata-se de umamassa gigantesca de complexos cristalinos,
formandoum altomuro de arrimo de onde se derramaparao ínterior de todo o
Sudeste, omaior lençol de lavas basálticas domundo.

Os geólogos logo íntuíramque as Serras, ao se entrecruzaremno litoral de
SantaCatarina, desmoronarame afundaram sob oOceanoAtlântico, transfor
mando seus restos em cabos, penínsulas eilhas, sendo o farol de SantaMarta
o último sínal desse relevo torcido e retorcido.

Essagigantescabarreiran:atural, com seusblocos desagregados debasalto,
sempre impediu apenetração humana do litoralparao ínterior.Aqui, as corren
tes vivas, fossem de índios ou de brancos, desciam do norte para o sul. Mas
também não ousavam se atirar dos paredões tenebrosos dá Serra doMar. Só
bem recentemente é que os camínhos transversais foram rasgados. Trata-se,
pois, de uma região ínóspita, agreste edifícil até pela topografia.Emuitomais'
pelas condições edafológicas.Ali os campos são desertos pedregosos, cober
tospor gramíneas rasteiras que nomáximo servem de alimento abois, cavalos,
veados e lebres.

Deixandopara trás a fina faixa litoral, o planalto sul brasileiro é o que se .

poderia chamar, em todos os sentidos, badland. Parte dele era coberto pela
mataaraucária, opinheirobrasileiro de grandeportequemarcou apaisagemdo
Paranáe SantaCatarinacom suapresença imponente, domínando as copas das
árvores e abaixo delas estavamos cedros, canelas, irnbuias, perobas, cangeranas,
cabreuvas.

A fauna da região era riquíssima. Varas de porcos-do-masto e tatetos

batiam osmatos. Bandos enlouquecidos de papagaios-chorão e tirivas forma
vamnuvens atrás dopinhão. Curicacas, quero-queros, perdigões, bico-chã
chãns, socós, veados-do-mato, veados-campeiros, guarás, graxains, lontras,
capivaras, bugios, tatus e omaior emais altivo predador da região: leão-baio
o puma - no topo da cadeia alimentar.

O clima do planalto catarinense é temperado com verões quentes e ínver
nos frios, marcados por dezenas de geadas e até neve nos pontosmais altos.
Emsão Joaquim e Lages a temperatura desceconstantemente abaixo de zero
graus. E o vento que vem gelado daCordilheira dosAndes, espraia-se pelos
campos em rajadas frias e violentas, produzíndo ;;;;rápida evaporação e resse
cando completamente as gramíneas que aos primeiros calores daprimavera -

de tão secas - se íncendeiam, querpelamão do homem, querpelaação de raios.
Então o sol, como uma bola de fogo íncandescente, desde avermelhado no
horizonte, E o que se põe no oeste, renasce no leste...

(napróximaedição, omCapítulo:História)

•

Rua Frei Menandro Kamps, 257
622.. 7 / 622 ..2942

Parcerias

• Lúcio Colombo

Estudantes da Casa,Familiar Rural recebem fogão industrial da empresa Dimon do
Brasil

Patrimônio Histórico do Contestado

Obras de reformaque deveriam serde restauração dopatrimônio histórico e cultural no prédio da
antigaestação ferroviária deUnião daVitória-PR, foram embargadas pelo juizIrineu SteínJúnior, da
VaraCível daComarca local. Atendendo denúncia que partiu daFundação,Catarinense deCultura
(FCC), órgão responsável pelapreservação do patrimôniohistórico e cultural.Ao tomar conhecimen
to deum documento emitido pelo diretor geral daFundação, Iaponan Soares e pela arquitetaFátima
RegínaAl:thoff, diretora depatrimônio cultural, o procurador de Justiça doEstado doParaná, Saint
ClairHonorato Santos, encamínhou o caso aoMínistério Público deUnião daVitória. O pedido de
embargo, foi expedido pelapromotoraRosanaMariaLongo de Paula SantosLima.

Oprédio geminado, emestilo "ArtDecô ", foi construido em 1942, ligando osEstadosdo
Paraná e Santa Catarina através de uma abóboda gigante. Do lado catarinense, a estação é
exatamente igual à do ladoparanaense.A denúncia, seguida da suspensão dasobras,segundo a
promotoriapública, sedeve ao fatodequeaempresa vencedora da licitação,no casoaAlbatroz,
Arquitetura, ConstruçãoeRestauroLtda,domunicípiodeColombo-PR.,não consultou asauto
ridades competentes das esferás estaduais (SC ePR) e federal de como deveriam ser feitas as
refonnase restaurações.

Segundo especialistas em obras desse gênero, convidados a opinar sobre o assunto, "da
forma como estavam sendo realizadas essas obras, o setorquepode serconcluído é apenas o telhado.
As demais peças, dependências e setores do prédio - pelo projeto das obras - ficaram completamente
descaracterizadas,mundo radicalmente o estilo origínal daconstrução".

O impasse está criado e a obras só poderão prosseguir depois de umprofundo estudo que
obtenha a aprovação doMínistério daCultura, do IPHAN ( Instituto doPatrimônio Histórico e
ArtísticoNacional), aFCC e o doDepartamento de História daFAFI.

Turismo nos trilhos

''1hmsportarportrensasmer
cadorias e pessoas, significa econo- ,

mia de recursos,agilidade emenos
caminhões nas estradas, evitando
acidentes edeterioração das nossas
rodovias".Aafinnação, épensamen
tocomumentre todoscandidatosao

governo do Estado, em entrevista
aindaantes daseleíçõesemprimeiro
tumo.Fsperamos quecontinue sen
doaproposfadoscandidatosÁlnine
LuizHenriquena campanha dose
gundo turno. ''nosso governo sem-

pre esteve atento e continuará ven-
.

donaferroviáummeiodedesenvol
ver oEstado", garante o candidato
à reeleição,FsperidiãoAmindoPPB.
''VamosapoiaraFerrovia doFran
goparamelhoraras condiçõesde es
coamento da produção da região
oeste", diz o candidato Luiz

Henrique da Silveira do PMDB.
Alémda ferrovia litorânea que liga
os portos de Imbituba e São Fran

cisco, o turismo ganhará destaque
na Ferrovia do Contestado, que

a
Cones, tinturas, luzes, mechas

\

escova e prancha,
Manicure, Pedicure,

Tonallzação e Hidratação.
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706 - Fones: (47) 622-8152 e 9105-1442
89460-QO(} Canoínhas . Santa Catarina

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
DR. ZENO AMARAL FILHO�
RUA PASTOR GEORG WEGER, 774

622-0277
CLfNICA GERAL - CIRUR(;; fA - PRÓTESE - ORTODONT!J\

IMPLANTE - ENDODONTiA - DENTisTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60-90:

,.

mantém ematividade o trecho en
treTangará-PinheiroPreto-Videi
ra. Poderá ser reativado o trecho
Videira-PortoUnião. O traçadoda
Ferrovia Leste-Oeste (Rodovia do
Frango), tem647 quilômetrosepos
sibilitará o transporte das

agroindústriasdoOeste paraopor
to de ltajaí, e ainda osmilhares de
passageiros que transitariam o ano

todo, possibilitando o incremento
do turismo integradopara todas as
regi�

.

Eleições em Irineópolis 2002
ParaPresidente daRepúbll

ca, Lula doPT, foi o campeão CO

-

2.994 (58,3%); Serr� do PSD�1.074 (20,9%); Garotinho (PSD)589; Ciro Gomes (PPS), 445· Z:
Maria (pSTU), 32, eRuiPbn;n�
(PCO), 5 votos.Total de votosbran.
cos 118, votos nulos 473.

Dos 6.833 eleitores aptos a

votar,5.730comparecyramàs28ur.
nas espalhadas pelo município d
Irineópolis, umpercentual de 83 91J!e
Para deputado estadual, 85 candi��
tos receberam um total de 5.388 Vo
tos. Para deputado federal, 64 candi.
datos levaram 5.290 votos.

. ParaGovernador, o candida.
to doPPB,FsperidiãoAminobteve
2.473votos (47�%); LuizHenrique
daSilveiradoPMDB,recebeu 1.814
votos (34,8%).A diferençafoide659
votos. JoséFritsch doPT, conquis
tou 833 votos; Belo do PSB,45·
SérgioGrando do PPS, 35 e afunar
Salgado doPSTU, 10 votos.

Para o Senado Federal,Hugo
Biehl doPPB foiomais votado com
2.455 votos (26,3%); Paulinho
BornhausendoPFL,2.098;�o
Maldaner (pMDB), 1.426; Uonel
Pavan (PSDB), 1.249; Ideli Salvatti

. (PT), 1.046;MiltonMendes (Pr)
896; Evaldino Leite (PSD),150;
CarlosMüller (pSTU), 7; Elisiani
Sanches (PPS), 6; Vivian Remor
(PSTU), 9 votos.

Os candidatos aDeputado&,
tadualmais votados nomunicípi�
foram:Antô�oAguiar (PFL),2121
dandoumpercentualde39,4%d�
votos válidos; Mauro Mariani
(PMDB),718votos; OnofreAgootini
(PFL), 376; Lauro Friedrich (PIJ,
287;Marquinhos (PT), 172; Saliba
(PPB), 161; Ismael (PT), 110; Reno
(PPB), 109; Parisotto (PTB),7i;
Simone (PPB), 77; Maurício
Skudlark (PSDB), 72 votos. Osou·
tros 70 candidatos, ficaram abaixo
dos 55 votos cadaum.

Para Deputado Federal, os

máis votados foram: Otair Becker
(pMDB), com 955 votos; Gervásio
Silva (PFL), 673; Odacir Zonta

(PPB), 620; Paulo Bauer (PFLI,
462; PauloMonsoVieira (PMDBl
360;NilsonSousa (PT),339;Cd
Mers (PT), 229; Luci ChoinacM
(PT),211;AdelorVieira (PMDBl
189 votos.Os outros 54 candidatm
receberammenosde 100 votnscada
1DJ.

Saber

Empreer,der
Encerra-senesta Sexta-feln,

às 17h30m, naSociedade Recrea�
vaeCulturalde Irineópolls, o�
SaberEmpreender,�oCd]IJ
'Iop de Linha do Sebrae. Comn

.

horas/aulapara cerca de20 parti�
pantes, o curso reúne empresári�
futurosempresáriosinte��1lI
iniciar seunegócio; autônomoseb
formais. Durante as atividades�
curso, osparticipantes vivenciaDl,1
maadiadeumemp�oam�
dacriaçãodeumapequenaemp�
realizando todas asetapasn�
rias para seufuncíonamentc V'i!I

também, despertar e orientarn�
participantes, o crescimento�
desuascaracteristim..emp�
ras, a realidade do dia a dia deUJI

pequenonegócio, taiscomoorienUt
separa os resultados, como deset
volverumPlano deNegócio.

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, BanhO
Varão e' Supo1rt.e de Madeira

.(47) 622-3979 A��::��;�o
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Geral

Mercado deCereais

Soja
.

A Bolsa de Chicago fechouo pregão desta segunda-feira, com os

preços praticamente inalterados. A posição de novembro subiu 14 de

ponto; a posição de março ganhou 1,4 de ponto; a posição de maio

subiu meio ponto, e a posição de julho fechou inalterada. No merca

do interno, o dólar voltou a subir mas, sem os exportadores no merca

do, o dia passou sem indicações. A referência no porto de Paranaguá
se manteve na faixa dos R$ 44,00 por saco, posto no corredor de

exportação. O dólar operou entre a mínima de R$ 3,595 e a máxima

de R$ 3,756, fechando a R$ 3,735, com alta de 3,18% em relação ao

fechamento de sexta-feira. No planalto norte, indicações para o pro

dutor na faixa dos R$ 40,00 por saco, livre de todas as despesas, com

prazo de pagamento. Segundo o AGROCAST da Agência ESTA

DO, o preço para o produtor para o produto disponível em CON

CÓRDIA, teve média diária de R$ 37,90 por saco; no atacado na

mesma praça, a referência teve a média diária de R$ 42,45 por saco.

Milho
O mercado interno segue pouco ofertado mas, também com inte

resse de compra reduzido. Os pequenos consumidores seguem man

tendo os bons níveis de preços do momento. Na exportação, a: indica

ção no porto de Paranaguá esteve na faixa dos R$ 21,50 por saco,

posto no corredor de exportação. No planalto norte, a indicação para

os produtores na faixa dos R$ 18,50 por saco, livre de. todas as despe
sas, com prazo de pagamento. No atacado, as ofertas de venda conti

nuam na faixa dos R$ 22,00 por saco. Segundo AGROCAST da

Agência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECÓ, teve média

diária de R$ 19,40 por saco, menos funrural; no atacado na mesma

praça, a média diária esteve em R$ 21,75 por saco, para o produto
;'

posto no armazém do comprador.

Feijão
o mercado do feijão iniciou a semana com o mercado um pouco

mais fraco em São Paulo. O Carioca EXTRA se manteve cotado em

R$ 82,00 por saco; o COMERCIAL BOM manteve-se a R$ 78,00
. por saco e o CARIOCA MAIS FRACO apareceu, cotado à R$ 73,00

por saco. O feijão PRETO Tipo 1, recuou R$ 3,00, e teve indicação
de R$ 92,00 por sac::o. Preços são para o produto posto lá, com ICMS

incluso e pagamento em 30 dias. O preço do feijão Preto ao produtor
na faixa dos R$ 70,00/73,00 por saco, com prazo de pagamento.

CIMENTELA.
elas · S'rades�· Muros � Artefatas de Oono,reto
FÁBRI'CA 624·1459
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Portal
O secretáriode orçamento eplanejamentourbano ÍrioGustavoGolanovski, confirmou essa semana

que as obras doPortalPolônico naAvenidaRubens Ribeiro da Silva devem estar concluídas no final do

mês de novembro. De acordo com o secretário, nomomento está sendo realizada acoberturae logo em

seguida será feito os canteiros, o estacionamento, os sanitários, além da implantação da fiação elétrica.
O custo final doPortal é deR$ 65mil. "Éumaconstrução que possui uma estrutura arquitetônicabem
diferenciada as demais", conclui.

.

Com rela'ão••••
AAvenidaRubensRibeiro daSilva, o secretário de orçamento eplanejamentourbano, ÍrioGustavo

Golanovski, confirmou que as últimas documentações referentes ao projeto de reurbanização foram
encaminhadas aoBancoCentral. O secretário afirmou que forampleitiados um financiamento deR$ 400

mil junto ao Badesc. "Não posso salientar se o dinheiro liberado será para a concretização só daRubens
Ribeiro daSilva, ou então, para a sequência daRua Caetano Costa até aFrancisco de PaulaPereira",
frisou.

Pavimenta,ão
O processo licitatório para as pavimentações das Ruas São José,MajorVieira, Cidade de Jaú e

Femúnio dePaula e Silva, nos Bairros BoaVista eAlto das Palmeiras foi concluído. De acordo com o

secretário deplanejamento e orçamento urbano, ÍrioGustavoGolanovski, oBadesc está analisando todo
o trâmite e a liberação do financiamentodeR$ 1,3milhões deve acontecernos próximos dias. Porém, a
secretaria busca junto aCasan a adequação para duas vias da tubulação existente no local, mas, por
enquanto, aempresanão sepronunciou favorável aopedido.Aobradepavimentação tem inícioprevisto
ainda para esse mês.

Confraterniza,ão
A secretariamunicipal de educação realiza napróxima terça - feira, dia 15 de outubro, naAssoci

ação dos ServidoresMunicipais deCanoinhas (ASEMCA); uni almoço para todos os professores da
redemunicipal de ensino. Segundo a secretária JuceresRoeder, o encontro deve reunir cerca de 442

professores, onde cada um receberáum presente oferecido pela pasta. "Seráum dia de descontração e

lazer", comentou.

Homenagem
''Um grande artistaelaborauma obra-primapara ser admirada depois.Mas umprofessor admira-se

antes, reconhecendo no aluno aquilo que os outros aindanão vêem. Cadanova conquista de conheci
mento é para ele um sinal e uma lapidação intelectual.Você, professor, émuito,muito especial. Você,
talvezmais queninguém, sabe a diferença tênue entre segurarumamão e amordaçarUma alma...

" Selma

Said (EditoraVozes, Petrópolis 2001).

Melhorias
Os vereadoresEdmilsonVerka (PSDB) eVadeco Cochen (PMDB), indicaram ao secretário de

obras e desenvolvimento urbano, FredericoValdir Ecker, a possibilidade de realizar o patrolamento e
também a colocação de cascalho nas estradasmunicipais na localidade deValinhos. Segundo os verea
dores, as obras são necessárias devido aos estragos causados pelas últimas chuvas, o que tomoumuito
dificil o tráfego de ônibus e caminhões de carga.

Rui Barbosa
Preocupado com acaótica situação daRuaRui Barbosa, principalmente no trecho após o supermer

cado BomDia I, o vereadorEduardoWeinfurter (PFL)indicou ao secretário de obras e desenvolvimen

to urbano, FredericoValdirEcker, a possibilidade de fazer no local, o patrolamento, revestimento e a

limpeza das valetas. De acordo com o vereador, a reclamação dos moradores desta rua com relação aos
buracos e a lama nos dias de chuva é constante.Além disso, as valas existentes estão tomadas pelos
entulhos e uma limpeza geral é necessária.

. ,J

Aprovado•••
Emprimeira votação na sessão de segunda - feira, dia 07 de outubro, naCâmaradeVereadores, Q 'j

projeto de lei n° 114/2002, que autoriza celebrar de cessão de uso de bempatrimonial domunicípio ao .,

governo doEstado de SantaCatarina, através da4"Companhia do 2°Batalhão deBombeiroMilitar, O

projetoprevê a renovação do termo de cessão de uso do veículoMercedes Benz, atualmente disponibilizado
para o relevante serviço de auto socorro deUrgência - ASU, executadopelo Corpo deBombeiros do
Município.

Curso
O secretário de saúde deCanoinhas, RobertoBasílio, destacou essa semana obom andamento do

curso de auxiliar de enfermagem que é realizado pela sua pasta. O curso iniciou nomês de julho desse

ano e tem duração deum ano. Os 91 alunos foramdivididosem duas turmas e as aulas sãoministradas

por profissionais da própria secretaria. Segundo Basílio, o objetivo é qualificar novos profissionais,
além de capacitá-los quanto às questões humanas de saúde. Omaterial didático é fornecido pela secre
taria de saúde, que também oferece uma ajuda de custo deR$ 30,00 para cada participante.

Confirmado•••
Para apróxima semana, uma reunião da secretaria de saúde com todo o quadrode profissionais da

pasta. De acordo com o secretário Roberto Basílio, o encontro visa orientar osmédicos, enfermeiros,
agentes de saúde e demais profissionais, sobre a definição do comprimento do horário conforme o
contrato de trabalho. Ele salientou porexmplo, que osmédicos terãomesmo que cumprir as 04 horas de
trabalho previstas anteriormente, e não somente permanecemos postos de saúde enquanto tiverpacien
tes. "Será um acordo para queninguém saiaperdendo, nem a secretaria, nem os profissionais emuito
menos os usuários", explicou.

.

Seminário
No dia 17 de outubro, no auditório daUniversidade do Contestado (UnC), acontece o Seminário de 1

Instalação do FórumRegional de Educação Infantil. O encontro contará com representantes das redes

municipal, estadual eparticulardeensino; poderes executivo, judiciário, legislativo eministériopúblico;
além de associações e entidades ligadas a educação infantil dos municípios daAmurc eAmpla. O
objetivo segundo os organizadores, é o de refletir a importância doFórumRegional como espaço
permanente de discussão na garantia dos direitos da criança de O à 6 anos. Entre os diversos assuntos em

pauta, serão discutidos aapresentação sobre a realização doPPP (planoPolíticoPedagógico)direcionado
aos Centros de Educação Infantil e a escolha dos representantes das entidades que integrarão o Fórum.

Prom.o
Asmúsicas que embalaram a galera no passado e as que atualmentemovimentam as principais

casas noturnas do Estado e do País,marcam aGenerationDance, na noite de hoje no CinePopDance.
Homens emulheres com carteirinha vip não pagam ingresso até às 23 horas. Já amanhã, acontece a

partir das 15:30 horas, o ensaio de coreografias de passarela com todas as garotas inscritas no concurso
daMais BelaEstudante 2002. A noite, o Cine promove aFesta daUTI, com início previsto para às 22

horas.

Provável
A expressiva vitória deEsperidiãoAmin nas urnas de Canoinhas - 15.171 ou 53,54% dos votos -

leva a crer, que caso ele seja eleito no segundo turno das eleições para o governo do Estado, que as

chances de omédico ortopedistaAntônioAguiar em assumiruma das cadeiras daAssembléiaLegislativa
são enormes. Para isso, bastaria o govemador convidar um dos peefelistas eleitos a ocuparqualquer
outro cargo dentro do escalão do governo, para que então Canoinhas volte a ter seu representante na
capital catarinense. Segundo algumas lideranças locais do PPB e doPFL, a possibilidade de isso vir a
acontecer émuito grande.

.

Festival
Música, alegria e competição são os principais ingredientes doVIFestivalEstudantil daCanção,

que acontece nos dias 17 e 18 de outubro; na Sociedade Beneficente Operária, emCanoinhas. Devem

participar estudantes dosmunicípios de Canoinhas, Três Barras eBelaVistadoToldo. O início das

competições está previsto para às 19:30 horas. O evento é uma promoção daFundaçãoCulturalHelmy
WendtMayer.

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
)'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pesquisa revela o perfil do
minoso da década de 90
•

cri
A pesquisa feita por acadêmicas de direito daUne revela que amaioria dos crimes dolosos contra a vida foi
cometidapor menores de 26 anos, com baixo grau de instrução, situação financeiraprecária e pormotivos fúteis

CANOINHAS - Definiroperfil
.

do criminoso, bemcomo asprincipais
causas que levam um ser humano a

'atentarcontraseu semelhante, foioque
'moveu as acadêmicasdo curso dedi
'feito da UnC-Canoinhas, Juliana
Borges de Souza e Sandra:Zacko, a
realizar pesquisa científica. Com o

auxílio debolsa custeadapeloFundo
deApoio àPesquisa (FAP), daUnC,
as acadêmicas realizarampesquisano
Fórum deCanoinhas, analisando os
processos de crimes dolosos cometi
dos contra a vida (aqueles em que o
réuagiucom intençãodematar),prati
cados ejulgados dejaneiro de 1.990 a
dezembro de 1.999. "Esperamos que
os resultados auxiliem as autoridades
constituídas e a sociedade em geral a
traçarpolíticas deprevenção àcondu
tas criminosas, diminuindo o número
de ocorrências", relatam as acadêmi
cas.

Apesquisa constatouque nope
nodo delimitado acontecerameforam

julgados 49 processos de crimes
dolosos contra a vidanaComarca de
Canoinhas, que atende osmunicípios
de Canoinhas, Três Barras, Major
Vieira eBelaVista do Toldo. Porém
apenas 38 processospuderam serma

nuseados, pois o restantehaviamsido

incinerados,jáque se tratavamde ab

solvição, segundo uma ftrncionáriado
Fórum.

A pesquisa constatou que 60%
dos réus tinham idade inferior a 26
anos na época do crime, sendo que 8 .

deles tinham menos de 20 anos de
idade. Todos os réus eram do sexo
masculino, sendo 50% solteirose 29%
casados.As vítimaseram89% do sexo
masculino.

Dos 38 réus, 31 possuíam ape
nas o primeiro grau incompleto, 3 o
primeiro grau completo, 2 o segundo
grau incompleto e 2 o segundo grau
completo.

Amaioria absoluta, ou seja 26

réus, possuiam situação financeira
consideradaruim. Comoprofissão, 10
eramlavradores, lO operários, 7 deso
cupados, 3 comerciantes, 2motoris
tas, 1 pedreiro, 1 autônomo, 1 profes
sor, 1 músico e 1 policialmilitar. Des
tes 17 já haviam sido processados,
sendo que 16% pelomesmomotivo:
crimedoloso contra a vida.

Outro dado que chamaaatenção
é que 50% dos réus estavamembria

gados nomomento do crime. "Averi
guamos que 50% dos crimes ocorri
dos nas cidades, aconteceram emba
res,asuamaioria, 58%, entre 18e24
horas", relata Sandra. Durante ama
drugada, , entremeia-noite e 6 dama
nhã, aconteceram 24% dos crimes.

Sessenta por cento dos crimes
aconteceramemCanoinhas, 29% em

TrêsBarras, 8% emMajorVieirae 3%
emBelaVistadoToldo.EmCanoinhas,
10% dos crimes aconteceramnobair
roCampo daÁguaVerde, considera
do um dos mais carentes epopulosos.
EmTrêsBarras 21O/;dos crimes ocor
reramnodistritodeSãoCristóvão, tam
bémconsiderado violento e carente.

Motivos fúteisprovocam os cri-
mes

Os crimes em suamaioria foram
cometidos pormotivo fútil (42%), di
nheiro e infidelidade. Sessenta e seis

por cento foramcometidos com ouso

de arma de fogo, 10% de faca, 8%
com bastão demadeira, 5% comfa
cão, 5% pedras, 5% com foice, 5%
afogaram suas vítimas e 2% usaram

martelo paramatar.
Apesquisademonstraaindaque

desavenças anteriores com a vítima
serviram demotivo para os crimes,
que em 24% dos casos forampreme
ditados.

Apenas 9% dos condenados pe
garam:pena em regime fechado supe
riora 15 anos emesmo assim, nenhu
mamaíorqoe25 enos.Amaíoria, 39%,
foram condenados apenas de prisão

Prevenção de acidentes é tema de palestras

Acadêmicas apresentam o trabalho de pesquisa em seminário

quevariamde4a lOanos,26%foram
apenados de IOa 15 anos e26%pega
rampenas de até4 anos.

A pesquisa traz ainda outras da
dos interessantes e que devem servir
debasepara estudos como a incidên
cia denúmeros de casos ano aano.No
ano de 1.997 foram registrados 8 cri
mes dolosos contra a vida. Já no ano
anterior, em 1.996, apenas um caso

haviasidoregistradonacomarca "Não
sabemosoporquêdessavariação.Mas
istopode serrelevanteparaalgumaou
tra pesquisa sócio-econômica, por

exemplo", dizem aspesquisadoras.
O número de julgamentos dos

crimes tambémvariamuito ano a ano.
Em 1.190 foi realizado apenas um, em
1.992 foram 2, em 1.995 foi julgado
apenas 1, em 1.996 foram julgados 4,
em 1.997 foramjulgados 5 casos.Em
1.998 o número de julgamento subiu
para 8, em 1.999 foram realizados 7 e
em 2000 10 réus foram julgados. O
tempomédio obtidoparaosjulgamen
tos foi de 3 anos e 3 meses, o que não
é considerado longopelos operadores
do direito.

CANOINHAS - De 7 a 11 de
outubro, a Comissão Interna de

Prevenção deAcidentes (Cipa) da
UnC-Canoinhas promove a la Se
mana Interna de Prevenção deAci
dente de Trabalho (Sipat), com pa
lestras referentes ao tema. Funci
onários e professores da UnC par
ticiparam do evento, assistindo às

palestras às 9h30min e às
14h30min.

No dia 7, o professorAdemir
Flores falou sobre "Qualidade de
vida". No dia 8, policiais rodovi
ários falaram sobre o trânsito. No
.dia 9 o tema foi a prevenção de
acidentes. Em 10 de outubro, foi
discutida a ginástica laboral como
promoção da qualidade de vida no
trabalho e no dia 11, o Corpo de
Bombeiros de Canoinhas realiza

demonstrações do uso de extinto
res de incêndio.As palestras acon-
tecem no anfiteatro Prof. Chico. Policiais, Rodoviarios falam sobre o trânsito para funcionáros da Une

.

'CanoinhaslPortoUnião-AUmaJl9defonnar
a primeira turma, o curso de direito daUnC
CanoinbasproporcionasubsídiosaeJaboraÇãode
trabalhos científicos, tanto lia área de pesquisa,
eOlUOparamonografiade conclusãQdecurso.

A

o sábado, dia 5, pelama adêmicos .

assistirpalesttacom a gaMaria
çIeA�, da l:!!live.

.

Santa
a.Apalç�ti;a oc9tre

�etivo orientar os�
onografias jurídicas.

nOl ,aDoutoraOlgaprofeân
dêmicosdo;NúcleodePortoUnião.

Nesta sexta-feira, dia 11 de outubro, o profes
sorMárcioCruz, daUnivaliministrarácurso, tam
bém sobremonografiajurídica, paraos acadêmicos
dedireito, das 14 às 17horas edas 19 às 22 horas,
no salão nobre da universidade, no campus

oinhas.
i:Estamos preparàndonosso Il:cadêmico para '

,Goro tranquilidadenoprojttpdéconclllSão de
cutSo é tambémparaprosseguir l10S"seus estudos
'at:rav� dapós-graduação, incenti'vando-o àpesqui
sa que pode gerar a extensão", garantiu o diretor
acadêmico, professorArgosGumbowsky.

Conclusões

As pesquisadoras não se arriscam a emitir conclusões. "As
estatísticas e os dados apresentados falam por si só, só podemos
dizer que foi umaexperiênciamuito grande, podermos analisar os
casos. Esperamos agoraque sirvam debase para ações regionais na
buscadamelhoria da qualidade de vida das comunidades", finali
zam.

Orientadordapesquisa foi oprofessorSalvadordeMaioNeto.

Inscrições abertas para bolsas
de pesquisanaUne

Poderão serconcedidospeloFundodeApoioàPesquisa (FAP)daUq
CanoiIJha<d>ortoUnião,bolsa-auxílioparaaté32projetffideiniciação�
ca,emníveldegraduação.Osalunos, regu1annentematricu1adosemCUM
graduaçãodocamp�CanoirJImedoN6deodePortoUniãopoderãose

,

veraté30deoutubro, naCoordenadoriadePesquisa ePósGraduaçãO,
Cano�enoN6cleodePortoUnião.Paracadabolsasãoprevisto
anuaisdeR$2184,OO,divididosemseisparcelasdeR$364,OOdesconfadaj
memalidadedoacadimiOO.

OFAPcontemplaráumprojetode iniciação científicaemnívelde
em regimeregulareumem regimeespecialparaoprimeiro classificado em

curso. Totalizando 19projetos, eaté trezeprojetosemnível de graduação,
vandoocritériomérito, independentedecurso.

DeacordocomacoordenadoradePesquisaePósGraduaçãodaUne,
daSaleteSachweh, o investimentoem programasde pesquisacientíficae I

çoamentodediscentes e docentes têmcontribuídoparaaexpansão das fron
gerandoprogramasdeextensão, contribuindoparaamelhoriadaqualidadede
regional.ACoordenadoriaincentivaaatividadedepesquisa, tomandocomo
linhas definidas como prioritárias pelaUnC, como história e cultura regia
produção edesenvolvimento agro-técnico, problemas sócio-econômicosre
nais, educação ecidadaÍria, ciências e saúde, desenvolvimento e gestão ambi

AtualmenteoFAP estábeneficiando 22 alunos pesquisadores, cujos
lhos deverãoestarconcluídos até dezembro deste ano. O acadêmico deve le
projetodapesquisaaserrea1izada,protocolandonacoordenadoriaatéadatil

.

Maiores informaçõespodem serobtidas pelos telefones 476229902 ou 6
(Canoinhas)ou42523 2328 (portoUnião).

BANDA LARGA !

Aaeditando e investindo em Canoinhas e Região, a .

NEw AGE, está oferecendo acesso à Internet com
sistema BANDA lARGA. INTERNET com super
veloàdade, com suporte especializado e assistência
técnica local.

NEW AGE -100% INTERNET CANOINHAS!

INTERNET
BANDA LARGA
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Polêmica

Banco de sangue gera prejuízo
oBancO de Sangue que funci-
o Hospital Santa Cruz de

�an " ali aloinhas, e que re zamens -

I cerca de 90 transfusões, gerao�zos de até R$ 6 mil".A afir

��o é do administrador do hos-ala
'� carlos Lobato, que essa se-
I

� defendeu a implantação da
, cia transfusional nomunicípio.riIl

doLobato, a entidade não têm

'diç(íeS demanter o banco devi
oS elevados custos. "O sanguea

" f' EI. é barato , nsa. e conta que

'colll a sorol0gia do sangue, os

loschegarn àR$ 4.123,18 todos
'JIleses, isso sem contar as des

ss coro funcionários, energia
trica e transporte.
Lobato propõe a instalação da
iaTransfusional devido a falta

recursos do hospital para a ma
-o dos equipamentos existen-

noBanco de Sangue. De acordo
o administrador, a agência ser

, 'a soroente para a coleta e

narnento do sangue. Já o tra

ento domaterial e transporte se
feito por uma unidademóvel do

emosC (Hemocentro de Santa
.

a), de Joinville, que viria em
estabelecidas anteriormente e

dois a três dias faria a coleta de
e em 90 pessoas. "Diminuiria

gastos, porque só utilizaríamos
funcionário, e não os quatros
Iátrabalham atualmente.A eco

roia seria de até R$ 2.500,00".
O administrador confirma que

101 das dificuldades financeiras
manter oBanco, existem tam-

01 oproblema do local que não é

adequado para abrigar omaterial
letado. Ele fala que se a vigilân
asanitária realizaruma vistoria no
biente irá constatar irregularida
,já que o tamanho, apintura e o

não estão embutidos dentro das
ivindicações estabelecidas pelo
emose. "Tem equipamentos de 15

,

SOmil reais, mas não temos as
ndições de fazer asmanutenções'

preventivas emuito menos as cor

retivas", comenta. Lobato salienta
que a criação da Agência
Transfusional seria uma solução
viável para o Banco porque "não
iria causarprejuízo à população, ao
mesmo tempo que iria suprir a de
manda dos pacientes internados no
hospital".

Porém, o presidente daAsso
ciação dosDoadoresVoluntários de
Sangue eRegião (Adosarec), Silmar
Golanovsk:i, contraria as colocações
do administrador do Hospital Santa
Cruz. ParaGolanovsk:i, a implanta
ção daAgência iria beneficiar so
mente a unidade responsável pela
coleta de sangue nomunicípio. Se
gundo ele, o que iria acontecer é
apenas uma troca de favores, onde
por exemplo, de cada três bolsas
coletadas, uma ficaria em

Canoinhas. "O resto vai para suprir
as necessidades das outras cidades,
onde a carência é bem maior". O
presidente da entidade afirma que
seria inviável reunir 90 pessoas em
dias de semana, em quemuitos dos
doadores trabalham durante todo o
dia. "As datas de coletas
estabelecidas tornaria impossível a
reunião de todo esse contingente.
Na prática, a teoria não é tão sim
ples, poismuitos dos doadores se
riam excluídos", enfatiza.

Se for concretizada a implan
tação da Agência no município,
Lobato garante que todos os equi-

. pamentos que foram doados pela
Adosarec ao Banco de Sangue se

rão repassados novamente a enti
dade, inclusive a centrifugaque cus
tou cerca de 22 mil dólares. Já
Golanovsk:i reclama a falta de aten
dimento aos doadores que vão até o
local. Ele afirma que na segunda -

feira, pelamanhã, uma funcionária
do hospital informou que os esto
ques de bolsa haviam acabado. "A
Prefeitura tinha doado 100 bolsas
há alguns dias, mas o Lobato se

Rodrigo Melo

ta Cruz. Já o vereador Eduardo
Weinfurter (PFL) propôs a criação
de uma comissão especial formada
pelos vereadores, secretário da saú
de, prefeito Orlando Kraulter e os
administradoresdo hospital.A Se

gunda alternativa deverá ser colo
cada emprática nos próximos dias.
Sobre as possíveis irregularidades
no Banco de Sangue, o secretário
de saúde, RobertoBasílio falou que
não são verdadeiras e "o local está

apto para abrigar o Banco de San
gue e não um Hemocentro, como
quer o Lobato", frisa.

Alguns equipamentos do Banco de Sangue estão sem uso devido a falta de manutenção

comprometeu que umanova remes
sa chegaria ainda essa semana", fala
. ''A intenção daAdosarec não é in

gerir no Hospital, mas sim buscar

soluções para os problemas do
Banco de Sangue e trabalharempar
ceria", finaliza.

Reunião
Na segunda - feira, dia 07 de

outubro, o administrador do Hos
pital SantaCruz participou na Câ
mara deVereadores de uma reunião
com todos os membros do

legislativo. O objetivo do encontro

Oficina de Artes - Tempo Feliz
AEscolaTempoFeliz (deEnsi

Médio,Fundamental eEducação
antil) realizou exposições de tra
os dos alunos de suaOficina de

. O espaço usado para o evento
i o saguão do Banco do Brasil da
aeidade.
AoficinadeArtes da escolafun

napara todos os alunos interes
os e abrange as áreas de pintura
tela, tecido,modelagem, escultu-

ra, bem como crochê, bordado,
macramê e flauta doce. Todas estas
modalidades estão sob a orientação
das professoras Carla S. Pereira,
HeloanaT. Bojarsk:i e SilvanaBrautl
e tem como objetivo estimular a
criatividade, o senso de observação,
a sensibilidade, fazendo com que
tudo brote da maneira livre e

expontânea.
A Escola Tempo Feliz, há 21

anos emCanoinhas, funciona atual
.

mente em seu novo prédio de am

plasemodernas instalações emimen
sa área verde e tranquila .

" Criarum espaço alternativo,
voltado 'totalmente para as ativida
des daOficina deArtesfoi sempre o
nosso sonho. Agora conseguimos
realizá-lo naescolanova", dizem as

diretoras Joana Miotto e Anne
Sachweh.

foi o demostrar as dificuldades da
unidade hospitalar e também do
Banco de sangue. Na oportunidade,
ele falou do desinteresse do poder
público com o hospital e ainda a:fir
mou que o aluguel deR$10mil do
ProntoAtendimentoMunicipal es
tava atrasado. Porém, o presidente
da Câmara, vereador Tarciso de
Lima (PPB), questionou a dívida e

apresentou o comprovante do pa
gamento, além de uma ordem de

empenho que mostram que o hos- .

pital recebeu tambémmais R$ 20
mil, referentes aos aluguéis.

Tarciso ressaltou que em ne

nhummomento o corpo clínico e

os administradores do hospital fo
ram criticados pelos legisladores.
"100% dos convênios firmados
entre Prefeitura e hospital foram
aprovados na Câmara. O que nós

queremos é diálogo para o bom
andamento das atividades e para
que as pessoas recebam o atendi
mento merecido", comenta. O pre
sidente sugeriu a realização de uma
audiência pública para
conscientização a comunidade so
bre areal situação doHospital San-

I Câncer de Pele _

.

SaÚde é algo que se c

l:;�enos hábitos que, no
trab
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alhoparaandarumpouco
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Etarnbém cuidardaalma, tão ligada aocorpo.Nõsmere

telllos esses cuidados. Faça seuprevyptivo aomenos urnavezaoano.Vocêmulher não deveesq r.
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bem como ao frio eao vento.

* Use filtro solar deEP.S 15 a 39 ouo IDatS indicado para
suas pele.

.

* Crianças devem ser protegidas comfiltro solar e com
hidratante.

Côínodescobrir:
*Alravésde auto-examedapele, tom a ajuda deum

";�.,.
.

'''':visitandoomédicoparaesc

doramos as aulas da Oficina de Artes, são muito legais. Além de criar coisas novas, expressamos a nossa sensibilidade com as nossa mãos. É a cultura na Esacola", dizem os alunos

�rdePcle�aua?
Sim. Quando descoberto e tratàôQ ain
e, .e /'<; .

REDEFEMíNINADE;COMBÀTEAO�ÂNém
EQUIPEEDUCAGONAL.

",,' quenãociéatrizame11'l;��:QJall�'l5dúlos que aparecemnapelê;com asPecto perolado,
oouescuro .

Correio do Norte

o teu jornal!
E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHAOAS,

BOLOS ARTfSTlCOS E SALGADOS
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Comerciantes ·criam polêmica
quantoao Natal Luz

Comoobjetivodedarumenfoque
diretenteàscomemoraçõesnata1inasem
Canoínhas,aCâmaradosDirigentesLo
.jistasemparceriacom aSecretariado
DesenvolvimentOEconômicodoMuni.
cípio,rea1iZaramnaterça- feira, diaOS
de outubro no gabinete do prefeito
OrlandoKrautler,umareUniãopara Ira
çarmetasecolhersugestõesparaoNa

. talLuz2002.Participaramdoencontro,
�deentidades,associações,
écgiUigovemamentais,metI1I:"m<;daim
prensa faladae escrita, alémde alguns
secretáriasmunicipais

Naopc;>rtunidade, todosospresen
tessecompumeteramemcolatiorartan
tocomaorganização,quantoparaadi
wlgaçãodoevento.AUniversidade do
Contestado (UnC) ficaráencarregada
peloconcurso de presépios em tama

nhonaturaLACasadaCulturaeaFun
daçãoCulluraldevemelaboraremcon
junto as apresentaçõesnoturnas de c0-
rais, grupos de dançaemúsicos dare
,giOO.Jáasecretniadeeduação,Juceres
Roeder,eacoordenadorada ISaregio
naldeeducação (CRE),Roseli deFáti-

. maRuthes, promoverão o festival da
cançikjnatalinaeofestivaldefanfarras,
respectivamente.OCorpodeBombei-

roseaPolíciaMilitarficarãoresponsá
veispeIacolocaçãodos cordõesnatali
nosna IgrejaMatriz ePraçaOswaldo
deOliveira,bemcomoaproteçãoe se
gurançanos locais. Os representantes
daAOC(AssociaçãoComercialdeIn
dustrialdeCanoinhas),AmpeNorte, e
Sebraedevembuscarsubvençõespara
o pagamento dos shows e das

premiações.
.

Mas,parecequeaboavontadedos
goverilantesedosdemaisparticipantes
doencontro iráenfrentardificuldades,
devidoaarrogânciaeafaltadevisãode
alguns comerciantes domunicípio. Se
gundoopresidentedaCDL,Oscarl.íebl,
oprojetoinicialpreviaofechamentono
horário das IS horas às 24horas, entre
os dias 06 a 23 de dezembro, daRua
FranciscodePaulaPereira,no trechoque
compreende asesquinasdasRuasCae
tanoCostaeFelipeSchimidtNo local
seria colocado diversos arcos de luz
formandoum túnel- e opalcopara as
apresentaçõesestavaprevistoparaaes
quinadaFranciscodePaulaPereiracom
a travessa 15 denovembro.

No entanto,Lieblafinnaque três
comerciantes sãocontrários aidéia,por
consideraremqueo local ficariaaglo-

meradoe repleto de "negreiros", oque
impossibilitariaavindade clientesnos
seus estabelecimentos comerciais. In
dignado, o prefeitoOrlandoKrautler
combateu a falta de respeito dos três
comerciantes comopovocanoinhense
edisparou "elesnão temo direito de se
referiremcomesses tennos aopovoda
nossaterra".Aomesmoternpo,Krautler
frisouquenão sãoapenas três comerci
antesque irãoatrapalharoprojetoepe
diu aospresidentes das associações li
gadasaocomércio,paraquefaçamuma .

votaçãocomos associados, Seamaio
riadefinirpeIaFranciscO dePauIaPe
reira, oprojeto seráexecutadonolocal.
Porém, alguns outros lugares foram
propostospelos presentes, caso ares
posta sejanegativa

OvalorestimadopeIaCDLparaa
colocaçãodos arcos eaadequação das
luzes n.aPraçaOswaldo deOliveirae
IgrejaMatriz ultrapassa àR$ 30mil.
Como os custos não fazem parte do
orçamentode2002,umprojetoseráen
caminhadoparaaaprovaçãonaCâma
radeVereadores.Napróximasemana,
estáprevistaa realizaçãodeoutrareu
niãoparaque sejadefinido o localonde
deveráaconteceroNatalLuz2002.

Krautler criticou a falta de respeito de alguns comerciantes com a população

Glauco J. Bueno

Cerca de 530 joven$ alistados no município de Canoinhas, receberam no dia 26 de setembro, na sede da 13!!
Delegacia de Serviço Militar do município, o Certificado de Dispensa de Incorporação. A cerlmônla foi
coordenada pelo 22 tenente, Hédio Elias Ruthes, delegado do serviço militar.
O ato contou com as presenças do secretário da. Junta local, João Maria Ferreira e autoridades representativas

.

do Executivo e Legislativo. Anualmente, as Forças Armadas (Exército) dispensa milhares de jovéns em diversos
municípios do país, por falta de recursos - .inclusive alimentação.

.

.,

IvanRanzolin

DeputadoFederal

Canoinhas JáPossuiDeputado Federal

RobertoBasílio
Coordenador

,

Obrigado planalto norte e aos 286

municípios onde obtive votação. Não
chegamos, mas a luta foi boa e' será
contínua, e juntos chegaremos lá, por
Santa Catarina e em especial pelo I

planalto norte. Obrigado, e contem !
comigo hoje e sempre que

, necessitarem de um amigo. Um
;.

abraço, e até 2006!

oDeputado Federal IvanRanzolin em
contato com seu coordenador de campanha
Roberto Basílio, vempormeio desta,
agradecer oPlanaltoNorte de Santa
Catarinapor ter confiado na sua

Candidatura e levado IvanRanzolin à .

Câmara Federal. Neste contatomantido, foi
solicitado ao seu coordenador de

Canoinhas,manifestar-se empúblico queo
município e a região possuem umDeputado Federal que vai lutarpelos

interesses'de todos.

César Santos, candidato a deputado
federal, derrotado mas não vencido!

AGRADECIMENTOS

A APOCA (Assossiação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e Região), vem à -públi
co agradecer as Empresas, Lojistas e Pessoas Físi·
cas pela doação de brindes para o Bingo que acon·

teceu no dia 11 de setembro de 2002 no Ginásio de

Esportes Santa Cruz. Agradecemos também a todoS
que participaram do Bingo, pois sem a ajuda de pes
soas generosas e compreensivas não poderíamos
continuar nosso trabalho.

. I
Aproveitamos a oportunidade para divulgar o re

sultado final do Bingo R$ 4.160,00.
Nosso muito obrigado.

'<,

A Diretoria
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Atendimento
Rodrigo Melo

deles temumabistória tristeparacon
tar.Mas aqui, eles esquecemde tudo e

participam ativamente de tudo.Algu
masmães até contaram que os filhos

engordaram", fala.As crianças rece
bemorientações sobrehigienee antes
de voltarempara casa fazemum lan-
che.

-

Umadas integrantesdoprograma,
FemandaA1meida, 11, alunadaEscola

deEducaçãoBásicaRodolfóZipperer
destaca o interessedos professores em
ajudá-los, alémdaamizadeentretodas
as crianças. ''Émuitobomquandonós
se reunimos e brincamos", comenta.

o \

Outra estudante, Marilene Daniel
Munhoz, 21, daEscolaMunicipalFrei
FabianoGadzi.nski, afumouque adora
vir as aulas edestacou as atividades de
lazerquerealizam.

nanças têm aulas de reforço para suprir as dificuldades escolares Antes de voltarem para casa, elas fazem um lanche

rograma atende 90 crianças
o

I

carentes em Canoinhas
Aulas de reforçoescolar, práticas
w_erealimentaçãobalanceada,mar
as atividades diárias doPrograma
Criança-Cidadã, queédesen

I�do nomunicípio deCanoinhas
1999.0programaémantidopela

feituraMunicipal, através da Se-
'a doDesenvolvimento Social e

Famíliae atende cercade 90 crian
'carentes de7 a 12 anos, todos alu-

no� da redemunicipal e estadual de
ensmo.

Oprogramaéorientadopelapr0-
fessoraOlandiAlexandrinaBonassoli
e conta tambémcomaparticipação de
outros profissionais ligados a área da
educação. Os encontros são diários e
as aulas acontecemnoParque deEx
posições OuroVerde.As crianças fo
ramdivididasemduas turmas paraque

o horário escolarnão fosseprejudica
do.Umônibus passapor todos osbair
ros deCanoinhaspara transportar os
alunos até o local do programa. Se
gundo a orientadora Olandi, a

metodologia adotadajunto aos estu
dantes temcomoobjetivo tomá-los ci
dadãos conscientes e também ajudá
los nas dificuldades escolares. "Peri
gos das drogas edaprostituição infan-

til são temas que sempre abordamos
emnossaspalestras.Onosso intuito é
afastá-los dessas coisas", comenta.

Quando chegam aaula, as crian
ças dormem durante 30 minutos ao
somdeumamúsicatocadaParaOIandi,
muitos delas, talvez pelos problemas
que enfrentamem casa, vêemnervo

sas, e essametodologia servepara re
tirar todas as dificuldades. "Cadaum

Saúde amplia combate à hanseníase
Oministro da Saúde, Barjas Negri, assinou quarta feira portaria que define diretrizes e estrãtégias parâ facilitar alianças com"

municípios e estados para combater a hanseníase. O objetivo é chegar a 2005 commenos de um caso por 10mil habitantes, eliminando,
assim, a hanseníase como problema de saúde pública no país. "Esperamos que, no prazo de dois a três anos, consigamos eliminar a
hanseníase como caso de saúde pública", afirmou oministro., '

Aportaria criaumbônus de incentivo para adetecção e confirmação do diagnóstico da doença "Aportariaéumpasso adiante,mas
ainda não é suficiente, pois é preciso parceria de estados, municípios e voluntários para a eliminação da doença", ressaltouNegri.A
expectativadoministério é ampliarem 30% a detecção de casos novos dehanseníase nos 607municípios consideradosprioritários para
eliminação da doença. Omaiornúmero de casos se concentra nas regiõesNorte eCentro-Oeste.

Para receber o Incentivo, os estados emunicípios precisam assinarumTermo deAdesão se comprometendo ausar o dinheiro nas
açõespara aerradicação dahanseníase até 2005. Entre essas ações estão a criação de uma aliançamunicipal, capacitação deprofissionais
de saúde, realização de campanhas informativas parapopulação,mobilização comunitáriapara diagnóstico emutirões para detectar a
doença ,

Osmunicípios considerados prioritários são os que têm população acima de 20 milhabitantes e apresentam taxa de prevalência da
doença superior a quatro casos por 10mil habitantes ou índice de detecção de casos novos superior a dois por 10mil. Também estão
incluídosmunicípios com população abaixo de 20mil habitantes que notificarem pelomenos 12 casos novos de hanseníase no ano
anterior.

.

Este ano,o investimento é de cerca deR$ 48 milhões em ações de prevenção e tratamento da hanseníase e tuberculose. Do total,
aproximadamenteR$ 18milhões serão destinados para apoiar estados,municípios e centros de referência dessas doenças. De acordo
comoministério, as secretariasmunicipais receberãoR$ 60paracadanotificação de caso novo e as secretarias estaduais,R$ 10. No ano

o

passado, o investimento foi deR$ 41 milhões.
Oministro ressaltou que o número de casos de hanseníase noBrasil está diminuindo, mas aindaé alto.Atualmente, 75mil pessoas

contraem a doençapor ano. De 1991 a 2001 a taxa de"prevalência da doença caiu de 17 paraquatro casos a cada 10mil habitantes. Isso

significauma redução de 80% no número de casos. "E preciso redobrar nosso trabalho paraque reduza isso, rapidamente, àmetade, em
dois, três anos", disse Barjas Negri. -

Ahanseníase éuma doença causadaporummicróbio chamado bacilo deHansen,que ataca apele, os olhos e os nervos. Os sintomas
sãomanchas brancas e vermelhas napele ou áreas com dormênciaAtualmente, há remédios para curar adoençaempouco tempo,mas
os nervos dapele, braços epernas quejáestavam afetados podemnão voltarmais ao normal.Emmédia, o tratamento dura de seismeses
aum ano.As reações do organismo aomicróbio podem atingir o nervo durante o tratamento e até depois da alta. Osmicróbios deum
doente sem tratamento passampara apessoa sadiaprincipalmente pormeio de contátos diretos e freqüentes.Amaioria das pessoas resiste
e não adoece.

19odão Doces Festas
Urpreenda suas crianças Alugue os mais lind

tentas infantis.
os

Tudo para sua Festa:
convites

pratos
copos
vela
chapeuzinho
papel de bala

guardanapos

Ua: Paula Pereira n° 1020 Fone: 9996-0328
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a�a Seu remédio para pressão, estômago, diabetes, I

hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal, (.,.) �

elUnatismo, antibióticos, anti-inDamatórios, linha O--
o odontológica, Duo!', gel para clareamento, etc.. (II
a ora também fazemos seu medicamento controlado.00

E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400
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o teu jornal!
Mande suas críticas ou sujestões

Cllnica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps. 257 - Fone (47) 622-7407
89460-000 - Canoinhas - Santa Catarina

CONSÚLTÓRlO OFTALMOLÓGICO
Clínica e Cirurgia de Olhos - Lentes de contato

P/J1'a.� çyft. � oY�
Médica - Oftalmologista

CRM7325
o

Abertas inscrições para
projetos de extensão

CANOINHAS/PORIDUNIÃo-Abertasatéodia 18denovemlroinscriçóesde
projetosde extensãoecultura aserembeneficiadoscombolsa-auxílib, custeadapelo
FundodeApoioàExtensãoeCultura (Faec)daUnC-Canoinha&'PortoUnião.Serão
aprovadoo32J.JIQjetos,umporcursoeorestanteporméritodoprojetoqueseráanalisado
porcomissãodaExtensãoeCultura.

ACoordenaçãodeExtensão eCultura comunica que se têm necessidadede
projetosem todas as áreas,preferencialmentenas comunidades dosbaitrosJardim
CristoRei,CampodaÁguaVerdeeAparecida,emCanoinhas,edistritodeSão01st6-
vão,nomunicípiode'IrêsBarras,Associação dosDoadoresdeSanguedaRegiãodo
Contestado (Adosarec),AssociaçãoCanoinhensedeDeficientes(ACD),Associação
dosPaiseAmigosdosExcepcionais (Apae),HospitalSantaCruz, grupodeTerceira
IdadedaUne, desenvolvimento locale sustentáveldosmunicípiosdamicrorregião,
difusão dabistóriadoContestado, reciclagemdepapel (artesanato),brinquedoteca,
Jeitura,�degnJIX>ara1, teatroaosmn<resa1f:lldicb;�rrogrnrna'lassiglmcjais
econselhos,gruposdeauto-ajudaparafamiliareseusuáriosdedrogaslícitaseilícitas.

Todo alunodegraduaçãodaUnC, estácredenciadoa solicitarauxílio aoFaec,
, quandoatender aoexpressonoProgramadeApoioàExtensãoeO:J1tura, estendendo
seatéopenúltimosemestredocursoemqueestivermatriculado.OFaecé constituído

00

de recursos de 1% sobre todas asmensalidadespagaspelos cursosdegraduaçãoda
uc

Oalunobolsistareceberáoapoio finanteirodefonnaindiretaistoé,abatendono
valordasuamensalidadeescolar.Aatuaçãodoprojetodeveráter09 mesesefetivos.
Casohaianecessidadepodehaver opedido deprorrogação.

Oprofessororientadordeprojetos deextensãoecultura financiadospeloFaec,
recebepagamento atítulodecontrapartida,nomínimo2(duas)horas-aulamensaispor ,

projeroorientado, desdequesuacargahorária naIESnãoultrapasseas4Ohorasaula
semanais.

ACoon:IenadoradeExtensãoeCulturadaUnC,CenaPereiraGomes,dizque a
execuçãodeprojetos deextensão temsempreporfinalidadeocompromissosocialda
universi.dadecomacomunidadedesuaabrangência

Maioresinfonnaçõespodem<.crobtidaSpelostelefones476229905,comSandra
ou 425232328(portoUniãoj.comándréa,

>Exanes (lJdométricos demi.,
demiS9ão e periód�
(CCIlforme pomml�

\ >m�CIl., qcompClltanento e

orien.�to ao uso do
protetor uifivo

audiometria e (CanpaMasEdJcacionci�
saúde do trabalhador >AudanetriadínlCG

Rua Getulio Vargas,1156 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

Cen.tro JV[édico de Can.oi1rih.�s
R"Lta: Frei J\I1en:an.d�Q I:Camps
Fqn.e: 622-4344 '- 622�4543

Can.oirlhas - se::

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correio do NOr1
Canoinhas,lldeoutubrode 20

Editorial:
. ., temos que escutar a criança que fomos um dia, e que
ainda existe dentro de nós , esta criança entende de instantes

mágicos, podemos sufocar seu pranto mas não sua voz. Se
não tomarmos a olhar a vida com inocência, e o entusiasmo
da infância, não há mais sentido em viver. Prestemos atenção
no que diz a criança que temos guardada dentro do nosso. .

peito, não nos envergonhemos por causa dela, não vamos
deixar que ela tenha medo, porque está só e quase nunca é

.

ouvida. Vamos permitir que ela só tome um pouco as rédeas
da nossa existência, está criança sabe que um dia é diferente
do outro. Vamos fazer com que ela se sinta novamente

amada, vamos agradá-la mesmo que isso signifique agirmos
de maneira diferente a que estamos acostumados, mesmo
que pareça tolice aos olhos dós outros, lembre-se que a

sabedoria dos homens é loucura diante de Deus , se

escutarmos a criança que 'existe na alma, nossos olhos se

tomaram mais brilhantes. Se nós perdemos o contato com a

criança, nós perderemos o contato com a vida.
A todos um Feliz Dia das Crianças.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada/ calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na ,,�;ç;"'M;uk0A<f..
ternos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

I

�I

sandra Linzmeier

Em comemoração.
ao Dia. das Crianças...

.A graciosidade da bonequinha Louíse Gabrieli
Sobrinho, filha de Jacson e Frailciele Sobrinho.

Casal em destaque

. A coluna Hipnose desta semana, vem a público
compartilhar com vocês a felicidade do casal: Vêronica
e.Orestes Golanowski que no próximo dia 13
comemorarão 40 anos de feliz união. Casal exemplo
para todos nós. Parabéns, Parabéns:

Festa entre amigos
No próximo dia 17, acontece naChannel311 uma festa
entre amigos para agalera vip de Canoinhas, o ingresso
está sendo vendido ao preço de R$ 5,00 reais e O- dinheiro
arrecadado será em prol daApoca, lembramos que será
servido coktail aos presentes durante anoite,

Frases da semana:
© - Tudo emmim é profundo (AnaCarolina)
© - Preciso fazerurna assimilitude (Analy Marques)
© - Eu estava emberço explendido (Emanuele)

Baile de Debutantes
Finalmente chegou a grande hora em que belasmeriinas .

moças serão apresentadas a sociedade Canoinhense, será
neste sábado dia 12 de outubro no Canoinhas Tênis Clube
uma super noite demagia, com aBandaBippi e seus
solistas de Curitiba. Parabéns as belas debutantes.

"

I

Wagner Haroldo Pel�gio
urologia e qerontoloqla

c�- 3274-SÇ

I
I I Rua: Gil CCiSJa. 1 10. fone 622-1606

;

\ ,

Channel311

Dia 11 sexta feira: Noite dos 7 pecados capitais
Promoção do terceirão do Realização
Dia 12 sábado: Noite do Axé com a Banda Art Rhara .

Dia 16 Quarta feira;Boate normal
Dia 17 Quinta feira: FestaVip emProl daApoca

Sucesso

Inaugurado no último dia27 o GalpãoMissioneiro
localizado naPedra Branca tem urnbelíssimo salão de
festas, churrascaria, sala campeira, palcos, etc, esta sendo
urn sucesso absoluto. Vale a pena conferir! !!

Bruno Boeing Ramos

Querido filho de Tânia Mara e Henrique Ramos, ele
completou com muita alegria seus 13 anos no dia 27 de
setembro. Felicidades.

I
Rua Major Vieira? 423
Tel. (47)' 62'2-2528

3°Aninho

Quem estará completando mais um aninho neste
dia 11 de Outubro é Victor Rodrigo Jungles e vai
comemorar esta data recebendo o carinho dos seUs
amiguinhos e familiares. Deus não nos dá tudo que
pedimos, mas nos deu o presente que mais
amamos "Você".
Feliz aniversário é o que lhe deseja seus. pais.
Mareio e Lindamir

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Auto Escola Santa Cruz 622-2555
I

Esporte

Definidos os grupos da

Copa Integração' 2002
[)orante conselho técnico reali
na sala de reuniões daFundação�°cipal deEsportes, no dia 02 deI UJllbro foi definido omodo de dis-

I�IU ' .

,

ta e também os grupos da Copa
�
gração 2002.Ao total, oito equi-jle •

d
.

buscam a conquista o torneio

r·dielas em dois grupos. Nas preli- .I�
ares das partidas principais deve

�onteCer os jogos do campeonato
��tes.Asquatrome�?reselas
�cadaSpassamparaaproxnna fase.

A chaveA daCopa Integração é
compostapeloBenfica (Serrito),Cru
zeiro (Rio d'Areia doMeio), Prima
vera (Salto d'ÁguaVerde) eGrêmio
Olsen (MarcílioDias). Jáo grupoB é
formado peloMirassol (Rio do Pi
nho),Avai (Rio dos Pardos), Barce
lona (Sereia) eGrêmio Fartura (Far
tura).Aprimeira rodada dacompeti
ção estáprevistapara o dia 20 de ou
tubro, e devemovimentarquatro lo
calidades domunicípio a partir das

l6horas.
No Salto d'ÁguaVerde, o Pri

mavera -campeão do Interior2002-
recebe avisita doBenfica. OEstádio

Wiegando Olsen, emMarcílio Dias
serápalco para a acirradapartida en
tre oGrêmio Olsen e oCruzeiro. Em
Rio dos Pardos, oAvaí joga diante
do Mirassol - atual campeão da

Integração. Finaliiando a rodada, na
Fartura, oGrêmio Fartura tenta a vi
tória diante do novatoBarcelona.

Primavera, campeão do Interior, faz farte do grupo A da competição

PUBUCAÇÃODEINEXIGmllIDADEDEllCITAÇÃO

oMunicípio de BelaVista do Toldo, Estado de SantaCatarina,
itono CNPJ n.o01.612.888/0oo1-86, com sede naRuaEstanislau

chumann, 805 - Centro, COMUNICA contratação através de

xigibilidadedeLicitação:
Vencedora: RADIOCLUBECANOINHASLIDA

Objeto: Serviços deRadiodifusão Sonora, sintonizada no' tem-
o municipal, para transmissão de informações e atosmunicipais.
Valor: R$ 3.200,00 (trêsmil e duzentos reais).

PEDROTYSZKA
PrefeitoMunicipal

I
Rua MaJor Vieira, 423
'Tel. (�47) 622-2528

f

Canoinhas Futsal precisa de duas vitórias amanhã
Após ser derrotada naprimeirapartida da segunda fase doCampeonatoEstadual da�eiraDivisão deFutsal, a

AssociaçãoCanoinhas deFutsal (ACF) jogapor duas vitórias amanhã diante doSe�Aliment?s, no oeste doEstado.
No jogo disputado emCanoinhas, há 15 dias, noGinásio deEsportes SantaCruz, o nme local fOI derrotadopelo placar
de 8 a 6. Por isso, os canoinhenses precisam superar o Seara�o tem� normal, como��m naprorrogação. � .

Mesmo coma garra e disposição apresentados naprimerrapartida, parece que a situação do-timepara a sequencia
do campeonato é delicada, pois apéssimacampanha dos canoinhenses naprimeira fase não os cr�enciampara o êxito
no segundojogo.Até omomento, aACFperdeu 17 vezes no campeonato e venceu apenas umavezJogando fora de casa
- vitória diante o Internacional emLages. .

Nos demais jogos da segunda fase domata - mata, o Kindermann recebe emCaçador o Internacional deLages.Em
Itajaí, noGinásio daUniversidade doVale do Itajaí, oUnivaliiDalquimenfrenta oMoitas de Ituporanga. Na sequência,
aMadeireiraAparício emLages jogadiante do JEC!FME de Joinville. OVideira!Orbisat folganesse final semanaporque
já alcançou a sua classificação após duas vitórias frente oArmazémiOrleplast. OPinhalense, primeiro colocado na fase
inicial do torneio, esperao seu adversáriopara apróximaetapa.

Três jogosmovimentamCanoinhense 2002
.

Depois da interrupção no último final de semanapor causa do pleito eleitoral: a quarta rodada do C�peona!o
Canoinhense 2002 prometemovimentar omunicípio deCanoinhas, no domingo, dia 13 de outubro. A� partidas�StãO
previstas para três comunidades domunicípio e apresença de público deverá superar as rodadas antenores. OsJogos
foram todos marcados para às 16 horas.

. No bairroPiedade, no campo doEstrelaAzul, o time da casaenfrenta o Juventus doRio dos Pardos. A sede do 3N
noParado, serápalco do disputado confrontoentre oBahia e oValinhos. Oprimeiro empatouo seuúltimojogo e a�tória
é questão de honraparamelhoras a sua colocação na tábua de classificação. Finalizando arodada, na sede doUmão no
Salto daÁguaVerde, oUnião recebe a visita do JardimEsperança.

Sai finalistas do Futsal Juvenil.
,

Duas equipes domunicípio de Três Barras decidirão o título do Campeonato Futsal Juvenil, que está sendo
disputado noGinásio deEsportes doParque deExposições OuroVerde. Nas duas partidas da fase sernifinal,jogadas no
último Sábado, dia 05 de outubro, as redes balançaram 11 vezes, o que computou urnamédia de 5,5 porjego, '

Naprimeirapartida, oAjax levou umgol logono início, depois se acertouem quadra e conseguiuvirar apartidap�
2 a 1. Porém, oComandoVerdemostrou garraedeterminaçãoeempouco tempo fechou o placarem4 a 2.No outrojogo
da tarde, oTrês Barras não tomou conhecimento do Caie!AliançáA e venceupor 3 a 2.

As finais dacompetição estão previstas somentepara o próximo final de semana, dia 19 de outubro,noParque de
Exposições. Às 13:30horas, acontece adecisão do terceiro lugar entre os times doAjax eCaie!AliançaA. Já apartirdas
14:30 horas-TrêsBarras eComandoVerde buscam a vitóriapara aconquista do torneio.

Agora em Canoinhas v{lcê pode cootar
eom a mais completa Empresa de lI1fotmátka
a fLASH AssessorIa e informática

Sábado12/10
Jundiaí X União S. João-JaimeCintra

Joinville X Fortaleza - Emestão
Americano X Guarany/CE-GodofredoCruz

VIlaNova X CriciÚlna-SerraDourada

Anapolina X Caxias - Municipal deAnápolis
Londrina X Mogi - Mirim - Estádio doCafé

CRB/AL X SantaCruz-Rei Pelé
Remo X Bragantino - Baenão

AméricalRN X Náutico - Machadão

I'

Domingo 13110
BotafogoX Paysandu - Caio Martins

Portuguesa X Atlético/PR - Canindé
PontePreta X Goiás - Moisés Lucarelli

Cruzeiro X Santos - Mineirão
Internacional X Fluminense-BeiraRio
Coritiba X Guarani - Couto Pereira
Gama X Corinthians - Serejão

Bahia X Atlético/Ma.-FonteNova

Campeonato Brasileiro
Série'A

Sábado 12/10
'Palmeiras X Juventude - Palestra Itália

Figueirense X São Paulo - Orlando Scarpelli
São Caetano X Vasco-AnacletoCampanella

Paraná X Vitória - Pinheirão

\

SérieB
Hojel1/10

AméricalMG X Sport-Independência
Avai X SãoRaimundo-Ressacada

Ceará X S. Corrêa-PresidenteVargas
XV dePiracicaba X Botafogo - Barão daSerraNegra

----...,( 55 anos )t------
Correio do Norte

teu 'orna !
Mande suas críticas ou sujestões

E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400
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IIlmóveis • Veículos • Diversos

Vendomáquinaautomáticapi
depenar frango (6porminuto).
(47)622-3978

VendoBeJinaCLX, 87,R$4.W>,00.
(47)9976-74221622-1437 (após 18h)

VendoBelinaano 73 inteira

reformada, preço a combinar.
(47)622-7215

Vendo terreno, 45Otnt, c/barracão,
l00mt, alvenaria, ruaFrei
Menandro Kamps,Alto das
Palmeiras, aceito carro
(47) 622-1461 Abenel

VendoDel Rey Guia, 86 cl .

direção hid., vidro elet., ar
quente, desemb. tras., licenc. e
IPVA pg até 2002. R$ 4.200,00.
(47) 622-8190 ou 9906-6380

Vendo terrenocommeioalqueire,
próximoCooperleite- SãoCristó
vão- Três Barras.

(47) 622-1507 VendoChevete, 89SlE,R$4.850,00.
(47)9976-74221622-1437(após
18h).

Vendoprograma originalÜfficex:
Profissional, ou Troco por
computadorPentium 233.
(47) 9115-7271

Vendomoto importada 200cc. 991
00. R$4.600,00 ouR$ 5.000,00
comacessórios.

(47) 622-2135 ou 9105-1295

Vendo casamista. 03 quartos, sala, ,

cozinha, banheiro, lavanderia,
,

. garagem. Aceita-sepropostas.R$
18.000,00
(47)622-2061

Vendo terrenoprox. igrejaSão
Cristóvão

(47)622-5894

Vendo ou Troco SienaEL, 98,
excelente estado.

(47)622-0177
Vendoou trocoEscortXR3, 86, 1.6,
Vidroel., arquente, roda, insufilm
(47)622-D352 Comprosomparacarro

(47)9115-8251
VendoTratorAgrare 4100 cl

r

Carreta,Roçadeira,Arado, Grade,
Cultivadoreenxadarotativa

(47) 622-3512

Vendo Sobrado naRuaGetúlio

Vargas n\>259, centro.
(47)622-8290

Compro capota de fibra pi
Corier.

(47)622-1249
VendoFiorino, 90, 1.5, gas,pneus
novos,isufilme,R$3.000,00+ 16X
R$217,00
(47)9105-1026

VendoMini SistemHIF1Philips
emperfeito estado de concervação
e funcionamento.

(47) 622-4876 ou 622-1589

Vendo lote com600m2,próximo ao
BomDian. R$ 7.000,00. Aceito
carro.

(47)622-3542/9976-8779.

VendoUno 91, cinza. R$3.5oo,00
+ 21xR$169,oocom4pneus

Vendo apartamentonaPraia de
BarraVelha/SC,Edif.Lagoa
Centro.

(47)622-0652.

VendoMoto 125, 2000, prata,
parto elet., freio diant. a disco, cl
1.600Krn, único dono. Impecável.
R$3.5oo,00
(47) 622-3542

VendoF4OO:>, 81,dhid,
(47)622-7367

novos.
Faço Frete de pequeno porte Com
umaFiorino.

(47)9105-1026

(47)6221653
Vendo casamista, 3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem. R:Gil
Costa, 586.Próximo Igreja
Ucraniana. AceitoProposta.
(47)622-2061

VendoMotoAgrale 27.5 , 89.

Preço: R$1.500,00.
(47) 622-8025

Vendobare lanchonete em
funcionamento.Ótimoponto
comercial, TrevoMonteCastelo
(BRI16). Aceita-se carro no
negócio.
(47)654-0531

VendoKombiStander,96,
envidraçadaR$5.500,00+ 18XR$
298,OOouR$9.000,00
(47)622-7367

VendoMoto CG125 titanES,
2001/2001, quitada. R$ 3.700,00.
(47) 622-0186

Vendo cachorroColie eBose, preç
de oferta.

(47) 9986-5689VendoMotoG6-125, 2001.
(47)622-8190 Vendo cachorroColiepreto e

branco, preço de oferta.
(47) 9986-5689

Vendo Uno SX, 98, R$9.500,00
(47) 622-6265

yendoUnoMille,sx98, 'l'dono
(47)623-0024

VendoTerreno com400m2naRua

PaulaPereira ao lado do n° 1394.

(47)622-2555
VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.ooo,00
(47)622-8190

VendoCasade alvenaria c/ 3

quartos, abrigo pi carro, linha telef.
R$15.ooo,00R:AdãoTizka, 1499
(47)622-5453

VendoVerona,Preto,92,R$4.ooo,00
+ 25XR$193,00
(47)622-5992

Vendo TratorWalmet,modelo 80
(R$ 8.000,00), modelo 88 (R$
18.000,00);modelo 980/4x4 (R$
40.000,00).
(47) 622-1060

Vendo cachorro Pincherpequeno,
(47)9986-5689

'

Vendo terreno400m2,R. Adão
Tiska,próximo aomercado
Joteanki. R$ 3.000,00
(47)622-1179

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.700,00
(47) 9115.9116

AulasParticulares deRedaçãoPilIl
alunos do ensinomédio. Professor
graduado em letras.

(47)622-0619

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.QOO,00+ 25XR$ 207,00
(47)624-0595

Comprolpago à vista, área rural de
4 à20 alqueres.
(47)9986-53830u622-1060 VendoCorcelI, 75. Preço a

combinar.

(47) 624-0730

VendoEscortHobby, 95, preto, cl
som e roda esport. R$8.ooo,00
(47)622-3964

AlugoSalaComercial, 35m2,R.
CaetanoCosta, 168.

(47)622-4368
VendoMotoCG125,97,
imp1acamentopago, só 18mil
quilômetros rodados, Valor: ,

R$2700,00
(47)9976-7480

Alugoumapartamento emCuritiba
noAlto da 15, Centro
(47) 622-1305 ou 622-0022

VendoComputadorPentium 133.
R$750,00.
(47) 622-5222 ou 9986-5138Vende-se Courier 1.3 198 azul

(47)622-1249
VendoXLR 125, 99. Preço:
R$1.800,00+ 24xR$125,00.
(47) 622-8452

Vendo terreno rural emMajor
Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada, 10KM da sede do

município
(47)622-1490

Vendo casade alvenaria c/2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem, 200mdaUne.

PreçoR$28.ooo,00
(47)622-5797

Vendomudas deSálviaeCelósia
R$5,OOcx, 15mudas.
(47)627-2198

Vende-se ou troca Carreta
LS1938

(47)622-1882
VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500km, estadodenova
Valer.R$2W>,00
(47)622-0556

VendoOmega, 93/94GLS,
completo, baixaKrn.R$13.500,OO.
(47)622-1336 Vendo jogodeAros 14 esportivo

compneus
(47)622-5105/9976-9151

Vende-se Saveiro I 98 azul

(47) 622-1249Alugo salas comerciaisnoEdifício
AnneMaria.

(47) 622-4595 comNoeli.

VendoUnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4.000,00 +20xR$
236,42..
(47)622-3338

Vendo casanaRestingaemMafra
ou trocopor casa emCanoinhas.

(47)622-2135
VendoBrasília79,Docemdia, valor
R$1.400,00
(47)622-8190

Vendo umparde autofalantes pall
, gol,R$ 55,00
(47)622-2104/9629-0086

,

Vendo Escort Hobby, 96,
,

marrom, ótimo estado.

(47) 9105-9503 ou 622-0203
Vendo Pampa, 97, ótimo estado
commanual e nota fiscal

(47)622-2515

VendoFiatOygi 83,bomestado,
preçoàcombinar.
(47)622-5322c!Paulo

Comércio deFerroVelhoCanoinhas
DE IRMÃos LUBKELIDA.ME

Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas

Comercializamos: Cobre Bronze, Alumínio,Metal.

Compra e Venda de Sucata,

SERVIÇODEMUCK9976-8778
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

(47)622-0095

Vendo dois capacetes em perfeito
estado, R$ 65,00
(47) 622-2104/9629-0086

Vendo Uno E8, 96, 4P, Bordô. R$
9.000,00
(47) 9115-8201

,

Governo domunicípio
de Três Barras

Arquivo da Prefeitura

Mallon
622-3399

G CorsaSedan 1.0/01 (prata)
D D20/92
G EscortHobby/96(prata)
G Fiesta 4P I 98 (azul)
G Fiorino Furgão I 96 (branco)
G Fusca175 (branco)
A Go1/85 (azul)
G Gol1.6/994P(branco)
G Gol16V4P/99 (prata)
G Gol16V 4P101 (cinza)
G GolS. OurolOl (preto)

G KadettSL/91 (cinza)
G Logus I 96 (branco)
G Palio 2P12000 (verde)
G PampaL 1.8/95 (cinza)
G Pampa 97 (branca)
G Parati 1.6/97 (preta)
A Saveiro 1.6/97 (prata)
G Saveiro 1.6 I 99 (branca)
G Saveiro1.6/99(azulj
G UnoS 1.5 192 (branco)

'/

FESTIVAL DE DANÇA
-

VARAOO1RABALHODECANOINHAS/SC
RUAFELIPESCHIMIDT, 312-1°ANDAR-CENTRO

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEClTAÇÃO-EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

Na última Sexta-feira (4) às 19h30minutos, noGinásio deEsportes
PedroMerhy ISeleme, foi realizado o FestivalMicroRegional deDança
"Mario deAndrade", contando coma participação dosmunicípios de
Irineópolis e Três Barras.

AEscolaBásicaEstadual "GeneralOsório" de Três Barras, apresen
tando um Forró, sagrou-se vencedora e no dia 6 de novembro deverá

representar a 18" CRE emFlorianópolis.
O evento foipromovido pelaFESPOR1E e 18" CRE.

Mallon - Depto Usados 622-3399

['BmI1�
Gratuitos

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Mole, 364
#*_.�_ •.•_••••••• _••••.••••_.

<:i

: DVendo DCompro
J> DContrato DTrabalh
�ilJ' Nome:""I'III"II"'1

Processo n°AT 344/01
Autor: JOAOMARIADELIMA '

Réu:VALDEClRELVINNOVAK-MEeoutro(2)
Assessoria de 'Imprensa e Comunicação Social

FAZSABER,aquantosopresenteEDITALvireinoudéIe tW
conhecimento, quenos termosdoparágrafo3° doart 880 daCLT,
citadoVALDECIRELVINNOVAK - :ME, que se encontra em I
incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 horas (quarenta e oito

horas, pagarougarantiraexecução,sobpenadepenhora,aimpo
,

cia deR$126.749,70 (cento e vinte e seis mil setecentos e quarenlll
nove reaisesetenta centavos) ,sendo principaldeR$100.243,j)8(
milduzentosequarenta e três reais eoito centavos), custas - pagam
to réu deR$2.004,86 (dois nill tiquatro reais eoitentae seis centa '

inss - empregadordeR$24.404,59 (vinte e quatro mil quatrocental
quatro reais e cinquenta e nove centavos), e despesas deedital de
91,17 (noventa e sete reais e dezessete centavos) valoratualizado8
25/0912002,devendo incidirsobreosmesmos,jurosecorreçãomon
ria até a datado efetivo pagamento, tudo conformedecisão proferi
noprocessosupra.

E para que chegue ao conhecimento daparte interessada, é passa
o presenteEDITAL, que será afixado no quadro próprio na sede de!

Vara, bem como publicado na imprensa local.
Canoinhas/SC, 03 de outubro de 2002

.............
\
•
I

� Suprimentos
para 'inlormática,
assistência técnica em
nõcrocomputadores,
ilopressoras,
Rede Novell,
Windows,NT
eUnux

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622-6949/9105 ..0797

Financia

Microcomputadores
I

Endereço: .

Telefone: .

Especific em24X
.......................... !

I
I I I I I I I I I I I I I • ti. I , I • I I I I t I I I I I

I
I

\ Para re I U classificado ligue 622-1571 ;
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Rápidas - Polícia

Furto emautomóvel
No dia 1 ° de outubro, elementos desco-

idos furtaram do interior do automóvel do

�ecercianteRoberto Tischner, no bairroCampo
�Á Verde, um aparelho deCDmarcaPionner
��6 e urnabolsapreta contendo carteira deV
tidade, CPFe ficha de inscrição do SAEMem

�e deThayseTischner. Além disso, os ladrões
no
bémlevaramum talão de cheque doBanco do

�il agência deCanoinhas, folhan0850260 novalorrleR$ 50,00dos correntistas GilherrneLohse
eElla J.,ohse.

Limparam o carro
A estudante de Direito, Ahinsa da Costa

Canena, no dia 03 de outubro, deixou seu

veículo Chevy placas LYI 6648, estaciona
do na Rua Getúlio Vargas, próximo a Uni
versidade do Contestado (UnC). Em segui
da uma pessoa lhe avisou que seu carro ti
nha sido arrombado. No local, a estudante
encontrou a ventarola direita arrombada e

constatou a verdadeira limpa que os "safa
dos" tinham realizado no interior do mes
mo. Segundo disse na Delegacia de Polícia,
foi furtada uma bolsa contendo óculos de
sol, agenda, calculadora importada, um
boleto bancário da UnC, um boleto bancário
daMatrix e outro boleto bancário daDirectv.

Cãomaluco
Ao passarpelaRua São José, no dia 1° de

(IIIllbrO,aagentecomunitáriaRecieteTamporowski
fojaracadaporurn cão ''maluco'', raçaRotweiller,
tlepropriedade d�Nadir do Pr�do, que re.side na
uelaregião. Reciete sofreu diversos ferunentos
�peII1aesquerda.Nadelegacia, aagente comuni
iáriarelatou que os antecedentes do cão não são

�os!Delhores, porque ele já atacou diversas pes
soas quepassavampela rua

Dano em carro de
vereador

Quem ficou surpreso e ao mesmo tem

po assustado, no dia 03 de outubro, foi o
vereador Osmar Oleskovicz. Segundo con
tou na Delegacia de Polícia, nesse dia por
volta das 19:30 ele saía de uma reunião da .

Escola de Educação Básica IrmãMariaFeli
citas, onde trabalha como diretor, quando o

garçom "maluco" Édson Ricardo de Souza

passou ao lado de seu automóvel Gol placas
MBR 2867 e acertou um chute na lateral. De
acordo com Oleskovicz, o chute causou da
nos no lado esquerdo do porta - malas.

Danos noposto
A enfermeira Carolina Del Castanhel

Rezende, responsávelpeloposto de saúde do bair
roAlto das Palmeiras, esteve naDelegacia para
contar que elementos desconhecidos haviam in

vadido aquela unidade de saúde duas vezes na
mesma semana.Aprimeiravisitaaconteceuno dia
JOde setembro, onde os "safados" quebraram o

�dro daportados fundos e entraram no interior.

Já no dia 1 ° de outubro, eles resolveram entrar

pelomesmo local. no entanto, a enfermeira disse
que não percebeu a falta de nenhum objeto do
posto.

Furto e vandalismo
em escola

O diretor da Escola de Educação Bási
ca Santa Cruz, professor João RosaMüller,
esteve na Delegacia de Polícia, no dia 06 de
outubro, para relatar que pela madrugada,
elementos desconhecidos haviam furtado al
guns objetos do interior da mesma. Segun
do ele, foram levados uma correia de circu
lar, um cabo e uma tomada elétrica. Além
disso, foram praticados atos de vandalismo
contra o patrimônio da escola. Algumas por
tas recem pitadas foram escritas com obje-
tos cortantes

'

Levaramasmagrelas
o furto debicicletasemCanoinhas estãopas

sando dos limites. Só naúltima semana,mais duas

pessoas foram vítimas dos ladrões. No dia 03 de

outubro, JonathanRogerBoneti deixou suabici
cletamarcaSundow em frente a livrariaZaguini e
quando voltou ao local amesrna tinhaevaporado.
No outro dia, o balconista Joel deOliveiraBatista
tinbaestacionadosuabicicletamarcaMoruukBarra
Circular, cor azul em frente a IgrejaMatriz.Mes
mo estando cadeada, os ladrões carregaram a

"magrela". Na delegacia dePolícia, o balconista
salientou que abicicleta possuía urn adesivo de
Nossa senhora dasGraças no paralarna.

Mãe bate em filho
O pedreiro I.L, esteve na Delegacia

de Polícia no dia 02 de outubro, para regis
trar ocorrência contra a sua esposa J. C.L.,
de 29 anos. Segundo contou ao comissário
de plantão, nesse dia por volta das 17:30
horas, a suamulher agrediu o filho, causan
do-lhe diversas lesões pelo corpo. Ao mes

mo tempo, o pedreiro afirmou que não quer
mais viver com J.C.L. e que pedirá o pro
cesso de separação.

Furto qualificado
Quem recebeu visita indesejadano dia 03 de

outubro, foi o lavradorMiguelBelloto Padilha,
morador da localidade de SantaIdê. Nesse dia,
elementos não identificados arrombaram ajanela
da frente desua residência, entraram e do interior
furtaramumamoto - SerramarcaSthill 038, semi
-nova e a quantia deR$ 300,00 em dinheiro.

BelaVista doToldo
Marisa LilIer

"Descubra suaprópria luz, ou passará o resto
da vida sendo pálido reflexo da luz alheia".

Parabéns Especial para:
· Urnapessoabemquistapelacomunidade, dedicada, e sempre simpáticaDioneaPepes, que

no dia 04 de outubro completoumais urn ano de vida.
.

.

. , . .

· Juliana Lessak, que no dia 02 de outubro comemorou mais urn amvers�o. Ju, desejamos a
vocêmuita saúde, sucesso e que você continue sendo essa pessoa amável. Sao os votos de suas

amigas: Mara, Simone, Lilian eEdna.

Novo Estabelecimento
A Secretaria deAgricultura, agora está atendendo em outro esta?eleciment?� que fica na rua

Alfredo Ludka, perto daE.E.R Estanislau Schumann. Contacommaior espaço ffsico paramelhor
atende-lo!

De cara novai
Está ficando linda apintura da IgrejaMatriz, parabéns a comissão.

Agradecimentol
Gostarianesta oportunidade agradecer a amigaLilianCristina, que até então colabor�u esc�e

vendo junto esta coluna, e que a gora parte para urna nova oportumdade, a qual te desejo muito
sucesso,meumuito obrigado!

Càsais mais que legaisl
Gáudio& Silvia
Brcio &Rosane
Ovídio&Anita
Mário&Janete
Simão&Zélia

Augusto&Dionea
Napróxima temmais !

Destaquei
· o destaque desta semana vai especial para a 68 Fase I (Estanislau Sch�ann), .que estão

Contando os dias para a formaturaeesforçando-se aomáximo nos estudos.A galerinhamaisD+meu
abraço.

· Para oAdilson Iachitzki, sempre esforçado;
SolangePoloniskimuito querida;

.

AmigaValdirene, que está indo embora, desejo tudo de bom;
RoseLeitemuito otimista;
Apaixonados o casal Simone& Sandro;

,

Maracomurna criatividade incrível, para ela tudo e 10.
.'

Clari,mais simpática do que nunca e despertando olhares emMaiorVieira;

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

li

Monte Castelo e Papanduva
Ronaldo Baukat '1

Mala direta
No último dia 05 de outubro, véspera das eleições, Monte Castelo recebeu a ilustre visita do

ex- governador Paulo Afonso, que em uma campanha relâmpago conseguiu a barbaridade de

quatrocentos votos naquele município. Acompanhado do ex- prefeito C�c�� ele pro�oveu uma
reunião no centro comunitário ás oito horas da noite, doze horas antes do IruCIO do pleito, E como

eles conseguiram convencer as pessoas a votarem nele? Com certeza não �o� �m funç�o da boa

administração que ambos realizaram respectivamen�e ?O esta�o e no m��IcIpIO que dI��-se d�
passagem, foram duas catástrofes. Então não ousarei CItar aqUI que_especIe,de subterf�gIOs fOI
utilizado para que o malfadado Paulo Afonso recebesse tal votaçao por la, mas � leitor deve
imaginar. A propósito, só o fato da realização dareunião doze horas antes das votaçoes em local
público já não é um crime eleitoral?

·Também
Outro político montecastelense andou ás vésperas da �leição .distribuindo "agrado_s" para

possíveis eleitores de seu candidato a reeleição, esse tendo SIdo purudo nas umas com o nao a sua

reeleição. Tchau e benção, um corrupto amenos na câmara federal.
:�

, J

É brincadeira
Uma pessoa ao falar que algum políti�o é c0lTl!pto tem que pri��iro analisar se ela_mes�o não

contribuiu para que esse quadro fosse delineado. E só chegar a eleição para que o po�ao brux: emcima dos candidatos, pedindo de tudo, desde comida até urn copo de cachaça. E depois como e q�e
vão querer cobrar do candidato quando eleito, afmal de contas ele comprou seu voto, nem que seja
l?or um copo de cachaça, mas comprou.

"

A prepotência
De alguns cabos eleitorais de um candidato da região derrubou-lhe. Nos últimos dias da

campanha daquele a grande maioria de seus cabos eleitorais ao invés de pedir voto par.a seu

candidato, já propagavam sua esmagadora vitória. Tanto é verdade que as nove horas da noite de
domingo seus eleitores e cabos eleitorais de Papanduva e Mon�e Castelo já pro�oviam fer;'0!o��carreata pela sua vitória, enquanto o candidato dava entrevista em uma emissora de rádio ja
falando como eleito. Resultado, sobrou uma suplência para ele e porque não dizer para Canoinhas
e região, que mais uma vez ficará sem seu representante naAI. É uma pena, mas serve como lição,
porque o omelete só pode ser feito depois que a galinha liberar o ovo.

'T
.

Órfãos
A não reeleição do deputado JaimeMantelli não deixou ao Deus dará somente os dosemil

homens da ativa e quase que o mesmo tanto da reserva da políciamilitar. Ainda entidades firan�ó
picas do estado todo, escolas, associações de moradores, de igrejas, grupos escoteiros, enfim,
todo e qualquer tipo de associações que dele sempre tiveram seu apoio. Mantelli que tem suas

raízes em Canoinhas onde exerceu suas funções de policial militar e casou-se, sempre pautou
suas ações através da solidariedade que lhe é peculiar, mas l}0 entanto isso.não foi o suficiente
para que seus ingratos pupilos depositassem nele seu voto. E uma pena, pOIS sua passagem por
Canoinhas pode ser observada em vários lugares, e dificilmente outro político fará o que ele
sempre fez, pois amaioria após eleito dá as costas para os seus eleitores.

T

•

"
,

Apesar
Da votação que recebeu o candidato papanduvense César Santos ser insuficiente para elegê

lo, pode-se dizer que saiu-se bem nesse pleito. Com uma campanha de�ó, q�e foi direciona�a
para um público consciente, sem distribuição de dinheiro(que era quase inexistente) conseguiu
propagar seu nome pelo planalto norte catarinense e pelo estado em geral, pois de Criciúma a

Dionísio Cerqueira ele só não recebeu votação em sete municípios. Com o seu peculiar bom
humor, César afirma que já vai iniciar a confecção de adesivos para 2006, quando segundo ele
vem contudo, pois o seu objetivo é ser o representante legítimo do planalto norte na câmara
federal

,

-,

Já
Omédico papanduvense Dr. Florença pela proporção do dinheiro que investiu em sua campa

nha, teve uma insignificante votação, pois o que ele gastou foi uma verdadeira fábula, o que não
foi convertido em votos. Comparando as duas candidaturas de Florença e César, saiu-se vencedor
César que recebeu quase que a mesma votação, mas utilizando uns quantosmil reais a menos.

Agora
Para que César Santos consiga realmente atingir o objetivo que ele diz que vai perseguir até

a concretização, terá que trabalhar muito, pois não é fácil trabalhar contra os barões da política,
que investem fortunas em suas campanhas, trazem para os municípios pequenos grandes conjun
tos pagos a peso de ouro, pagam fartos jantares regado amuita bebida, é no final acabam ganhan
do a admiração do povão tão ou mais corroinpível que o próprio político que ao final de quatro
anos terá cobrado muito caro por essas festanças.

..

Decepcionante
Foi a votação de Luíz H: Salib;, que todos já contavam como eleito. EmMafra e Papanduva

onde deveria ser seu curral eleitoral, Saliba não chegou a receber novemil votos, e Três Barras
onde estava sendo apoiado pelo prefeito Shimoguiri e parecia que teria uma votação expressiva,
atémesmo pela quantidade enorme de placas que observava-se nas casas, Saliba recebeu seiscen
tos e quarenta votos. Sua maior votação fora do planalto norte foi em Florianópolis, que ultrapas
sou a faixa dos dois mil.

Do interior•••
...mas não matutos. As comunidades interioranas de Papanduva demonstraram que o fatoda

pessoa ser do interior não quer dizer que sej a desinformada. As pessoas do intterior tiverammuito
menos dificuldades para votar do que o pessoal do centro, Fróid explica: No período que antece
deu o pleito, por várias ocasiões o T.R.E colocou urnas eletrônicas em vários locais para que as

pessoas treinassem e aprendessem a votar, inclusive durante festas que aconteceram no interior
nesse meio tempo. Acontece que enquanto as pessoas do interior faziam fila para aprenderem a

votar, no centro a uma era simplesmente ignorada pela grande maioria.

De parabéns
.

Estão as rádios de Canoinhas pela cobertura da exclutinação dos votos no último dia seis de
outubro. Mas entre todas há que destacar-se a rádio clube, que através do trabalhos dos competen
tes Romano, Beto Passos e do professor Ricardo PereiraMartins deram um banho de competência
na cobertura, ficando ao vivo durante todo o processo de contagem dos votos. Quem acompanhou
as apurações pela televisão e pelo rádio como eu, teve acesso as informações a nível n�cional e
principalmente estadual primeiramente pela rádio clube, e mais tarde pela televisão. E isso aí,
quando consegue-se reunir três competentes profissionais como nesse caso, nós .ouvintes só
temos a ganhar, parabéns a direção da rádio clube por ter em seu quadro tão competentes
profissionais.

•

o'
I

A propósito
Queria dar com atraso ao Beto Passos os parabéns pela sua estréia em novo horário. Eu que

nunca fui ouvinte nesse horário, agora virei fã de carteirinha, e acredito que a rádio clube deu a

maior dentro em colocar tão competente profissional a frente desse programa, que já tomou-se a
nova febre radiofônica da região, onde as notícias vem sendo dadas com a devida responsabilida
de, sem distinção de taça cor, credo e principalmente partidos políticos. Pelo andar da carruagem,
logo a rádio clube irá perder um competente profissional para oura emissora nacional ou quem
sabe até uma emissora de tv, pois o Beto parece que possui faro para as notícias, carecterísca dos
melhores repórteres televisivos. Seria para nós ouvintes uma lástima, mas como amigo que sou do
Beto, é tudo o que mais desejo para ele.

Um abraço, e até semana que vem, seDeus quiser!

Contatos peloE-mail: ronaldobauk:at@bo1.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�Farmácia é destaque·estadual
...

,
A FarmáciaÁguaVerde é uma

,$8 57 farmácias demanipulação do
Estado de Santa Catarina,
'credenciadas com o selo da
ANFARMAG (AssociaçãoNacional
deFarmáciasMagistrais), pelaquali
dade de seus produtos. Para chegar à
conquista foram necessários cursos
de aperfeiçoamento epalestrasminis
tradas duranteum ano, porprofissio
nais daFundaçãoOswaldo Cruz aos

farmacêuticos e funcionários das far-

mácias beneficiadas com o prêmio.
Na região norte, apenas as farmácias
ÁguaVerde, urnadeMafra e outrade '

São Bento do Sul, receberam o reco

nhecimento. Das 40 farmácias de

�ulação dagrandeFlorianópolis,
somente sete obtiveramêxito.

Com o objetivo de fazer o con
trole de qualidade do material enca
minhado pelos fornecedores às far
mácias demanipulação, no período
de 1°de agosto de 2001 à31 dejulho

Representantes das 57 farmácias de Santa Catarina, durante encontro em Florianópolis
.

•

de 2002, quatro grupos de São Paulo
e um de SantaCatarina, no qual esta
va incluído a FarmáciaÁguaVerde,
realizaraní a análises das matérias -

primas, totalizando ao finaldeumano
amarca de 6mil análises. Segundo a

farmacêuticaeproprietáriadaFarmá
cia Água Verde, Juliane Seleme

Brehmer, aprincipal intenção dopro
grama da Oswaldo Cruz foi o de
incrementar a qualidade do produto
final das farmácias, além de excluir

osmaus fornecedores. "Só restaram
os fornecedores commatéria segura
e de qualidade", completa.

Nesse período, a farmacêutica
Juliane, uma vez aomês participou
de cursos de aperfeiçoamento na ca
pital do Estado. Durante quatrome
ses, também emFlorianópolis, três
funcionárias foram capacitadas como
auxiliar demanipulação. Com isso,
todos os produtos daFarmáciaÁgua
Verde recebem o selo de qualidade

com a garantia daANFARMP,
que os credencia como tão apro:dos ao uso quanto os indust:ti�dos.A segunda etapa do progr
prevê a análise dos produtos a :dos. Todas as farmácias qUep�
param do curso, através de seu

I

. c A' SI:(
pecnvos rarmaceunco, l'e€eber
Certificado da Fundação Osw�
Cruz e o troféu daANFARMAGa I

um encontro de confraternizaç{
mês de setembro.

OI

Gerson Appel, Juliane Seleme Brehmer e Cristina Duchin

Presidente da ECT destaca investimento' de R$ 691 milhões
AEmpresaBrasileiradeCorrei- ''A data é importante para refle-

os eTelégrafos (ECT) está investindo tirrnos sobre aqualidade dos serviços
este anoR$ 691milhões e deverá in- prestados e a revolução que as novas
vestirR$ 800 milhões em 2003, em tecnologias estão provocando nos

programas na área de tecnologia da Correios. Temos que nos adaptar a
informaçãoeemnovosprodutos agre- . essa realidade, onde novos serviços
gados na 'universalização dos servi-· são exigidos e emmuitos casos o cor-

ços postais.A informação é dopresi- reio tradicional é substituídopelo cor-
dente daECT, HumbertoMota, em reio eletrônico. OsCorreios são ains-
discursonacerimôniacomemorativa • tituiçãomais antigadomundo e os do
do Dia Mundial dos Correios. Ele Brasil comemorarão 340 anos no dia
acrescentou queparamelhoraro aten- 20 dejaneiro - trata-se damais antiga
dimento à sociedadebrasileiraosCor- emoperação no País.Ao lado daCruz
reios estão investindo em infra-estru- Vermelha,manteve o trabalhomesmo
turaprodutiva, adotandomecanismos em períodos de guerra", disse.
de últimageração e ampliando o qua- Opresidentedestacou que aECT
dro de empregados. é aempresademaiorcredibilidadeno

País, com 93% de aprovação, segun
dopesquisa daFundação Instituto de
Administração daUniversidade de
SãoPaulo. "OsCorreios estão em to

dos os 5.561 municípios brasileiros e
recebem lO milhões de pessoas por
semanaem suas agências.Diariamen
te, seus funcionários visitam 40mi
lhões de domicílios, onde entregam
35 milhões de documentos e enco

mendas", enfatizou .

. Motainformouqueofatimunento
dos Correios era deR$ 1,5 bilhão em
1995, este ano passou para R$ 5,8
bilhões e no ano que vem pode che
gar a R$ 6,5 bilhões. "Ocupamos o
quarto lugarem resultado econômico

Humberto Mota entrega troféu ao desenhista Alvaro Nunes
..

Para comunicar qualquer
ocorrência de íncêndlo florestal,

segurança ou meio ambiente ligue:

Agradecemos a sua colaboração!

RIGESA
SobIçoes em embalagem MeadWestvaco

entre outros Correios do mundo na aodesenhistabotânicoÁlvaroNunes,
relação receita/despesa, somos o se- autor domelhor selo de 2002, como

gundo emprodutividadeeoferecemos tema ''Pantanal: faunae flora".Nunes
urna das tarifasmais baixas", comen- também foi o vencedor do anopassa
tou. do.OpresidentedaECT lançou ainda

NascomemoraçõesdoDiaMun- o carimbo comemorativo que será
dial dos Correios, HumbertoMota aplicado sobre o selo.
entregou o troféu "Olho deBoi 2002" , O.secretário-executivo doMinis-

tério das Comunicações, Mauríc
Abreu, tambémparticipou da com

moraçãoeentregouoprêmio do Co
curso Internacional EpistolarparaJ
vens à estudante paraibana Sarnel

.

Xavier. Ela recebeu u

microcomputador, um certifica
um álbumde selos lançados em20l

m MeadWestvaco

O Atuamos com responsabilidade social.
O Promovemos a saúde e segurança de nossos colaboradores.

.

O Preservamosomeio ambiente utilizando de fonna sustentável os recursos naturais.
O Produzimos nossos produtos e realizamos nossos serviços com qualidade.
O Buscamos a satisfação de nossos clientes.
O Atendemos à legislação aplicável às nossas atividades.
O Mantemos comunicação permanénte com a comunidade.

A Rigesa foi fundada em 1942 nomunicípiodevalínhos, SR Em 1954, implantou a
Divisão Florestal ém Três Sarras, se. onde, em 1974, iniciou as operações de sua

fábrica de celulose e papel. Durante todos estes anos, sempre atuando com responsa"
bilidade social, conseguimos ser líder nos segmentos de papel e embalagens.

Neste longo caminho em busca da excelência, é com orgulho triplicado que
comemoramos esta data com a certificação do Sistema Integrado de Gestão da
Qualidade, Melo Ambiente, Saúde-e Segurança da nossa fábrica de celulose e papel
de Três Barras, se, uma forma inovadora de gerenciamento, como sempre foram
nossas atividades e produtos nestes 60 anos de existência,

Queremos dividir nossa alegria com nossos funcionários,
fomecedon:s, clientes, comunidade, e autoridades, pois esta é
uma conquista de todos nós!

I
Soluções em I
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